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ПАРИЖ, 16 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня теплым содаеч'ньга 
утром, за три часа до поездки в Ели
сейский дверец на первое заседание 
Совещания в верхах, Никита Серге
евич Хрущев совершил небельшую 
прогулку пешком по городу. Он про
шел по улице де Гренелль от зда
ния Советокого посольства до угла 
улицы де Бургонь. Прохожие сразу 
узнавали товарища Хрущева, привет
ливо здоровались с ним.

Вот в подъезде дома стоит старая.

просто одетая женщина с корзиной в 
руке. Видно, она собралась в лайку 
за продуктами. На ее лице сначала 
отразилось изумление — неужели 
это Хрущев на этой уличке в столь 
ранний час! И тут же выражение 
изумления сменилось хорошей, ра
достной улыбкой. Она приветливо 
машет товарищу Хрущеву рукой.

Товарищ Хрущев заходит в пер
вую встретившуюся ему на пути 
небольшую продовольственную лав
ку, беседует с находящимися гам

людьми. Пройдя еще несколько де
сятков шагов, он останавливается 
перед ремонтирующимся домом, здо
ровается с рабочимп-строителями, 
расспрашивает их о работе, заработ
ках, семье.

Главу Советского правительства 
узнают сразу же не только взрос
лые, но и дети. Радость озарила 
смуглое личико Ашш Лапорт — ху
денькой, черноволосой девочки, ког
да Никита Сергеевич поздоровался с 
ней и отечески погладил ее по голо

ве. Она тут же рассказала ему, в ми 
ком классе она учится, кто ее отец 
и кто мама.

Не было никаких шумных демон
страций на этой тихой, узенькой 
уличке. Ведь все произошло гак 
неожиданно. Но в том, как простые 
французские граждане  ̂ рабочие, 
служащие, домохозяйки, старики и 
дети — душевно здоровались с това
рищем Хрущевым, как в капле воды, 
отразилось orpoMiHoe уважение к гла
ве (Советского правительства, стойко 
и уверенно отстаивающего дело мира.

Заявление Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева 
Президенту Франции де Голлю, Премьер-министру Великобритании

Макмиллану, Президенту США Эйзенхауэру
16 МАЯ 1960 ГОДА

Ниже публикуется заявление Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева, сделанное 16 мая на предвари
тельной встрече, в которой приняли участие Президент 
Французской Республики Ш. де Голль, Премьер-министр Ве
ликобритании Г. Макмиллан, Президент США Эйзенхауэр и 
Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, собрав
шиеся в Париже в связи с договоренностью в Совещании в 
(берхах.

На указанной встрече присутствовали также от Франции 
М. Дебре и Кув де Мюрвиль, от Великобритании — Селвин 
Ллойд и Ф, Хойер-Миллар, от США — К. Гертер и Т. Гейтс, 
пт Советского Союза — А. А. Громыко и Р. Я. Малинов
ский. ■“ '*

Господин Президент де ГолльТ
Господин Премьер-министр Макмиллан! г
Господин Президент Эйзенхауэр!
Разрешите обратиться к вам со следующим заявлением.
Как известно, в последнее время имел место провокацион

ный акт со стороны американских военно-воздушных сил в 
отношении Советского Союза. Он выразился в том. что пер
вого мая этого года военный разведывательный самолет США 
вторгся в пределы Советского Союза, вьшолняя определен
ное шпионское задание по добыче сведений о военных и про
мышленных объектах на территоции СССР. После того, как 
стала известна агрессивная цель полета самолета, он бы.1 

'-'сбит подразделением советских ракетных войск. К сожале
нию, это не единичный случай агрессивных и шпионских 
действий военно-воздушных сил США против Советского 
Союза.

Естественно, Советское правительство вынуждено бы.чо 
дать соответствующую квалификацию этим действиям и по
казать их вероломный характер, нес01вместимый с э.чементар- 
ными требованиями поддержания нормальных отношений 
между государствами в мирное время, не говоря уже о том, 
что эго находится в грубом противоречии с задачей уменьше
ния международной напряженности и создания необходимых 
условий для плодотворной работы Совещания в верхах. Это 
было сделано как в моих выступлениях на сессии Верховно
го Совета С!ССР, так и в специальной ноте протеста, направ
ленной правительству США.

Вначале госдепартамент США пустил в ход нелепую вер
сию, будто американский самолет нарушил границы СССР 
случайно и не имел каких-либо шпионских и диверсионных 
заданий. Когда на основе неопровержимых фактов была по
казана явная лживость этой версии, то госдепартамент 
США 7 мая, а затем государственный секретарь 9 мая от 
имени правительства США заявили, что американская авиа
ция осуществляет вторжения в пределы Советского Союза с 
военными шпионскими целями в соответствии с программой, 
одобренной правительством США и лично Президентом. Дву
мя днями позже сам Президент Эйзенхауэр подтвердил, что 
осуществление полетов американских самолетов над терри
торией Советского Союза было и остается рассчитанной по
литикой США. Это же заявило правительство США и в ноте 

• Советскому правительству от 12 мая. Тем самым правитель
ство США грубо по'пирает общепризнанные нормы междуна
родного права и высокие принципы Устава ООН, под кото
рым стоит подпись и Соединенных Штатов Америки.

Советское правительство и весь народ Советского Союза 
восприняли с негодованием эти заявления руководящих го
сударственных деятелей США. так же как и каждый чест
ный человек в мире, проявляющий озабоченность за судьбы 
мира.

Теперь, когда руководители правительств четырех держав 
прибыли в Париж для участия в Совещании, возникает 
вопрос — как можно продуктивно вести переговоры и рас
сматривать стоящие перед Совещанием во;просы, когда пра
вительство США и лично Президент не только не осудили 
провокационного акта, выразившегося во вторжении амери
канского военного самолета в пределы Советского Союза, но, 
напротив, заявили, что подобные действия остаются и впредь 
государственной политикой США в отношении Советского 
Союза? Как же можно договариваться по тем или иным во
просам, требующим своего урегулирования с целью умень
шения напряженности и устраиения подозрительности и 
недоверия между государствами, когда правительство О'дной 
из великих держав прямо заявляет, что его политикой яв
ляется вторжение в пределы другой великой державы со 
шшшнско-диверсяенньшн целями, а следовательно, усиле
ние напряжепно’сти в отношениях между державами? Ясно, 
что про'возглашение такой политики, которая может прово
диться лишь в условиях, когда государства находятся в со
стоянии войны, заранее обрекает на полный провал Сове
щание в верхах.

Мы, разумеется, принимаем к сведению провозглашение 
правительством США такой политики и заявляем, что в слу
чае повторения вторжения американских самолетов в преде
лы CosercKOiro Союза мы будем сбивать такие самелеты.

Советское правительство оставляет за собой право во всех 
таких случаях предпринять соответствующие ответные меры 
против тех, кто будет нарушать государственный суверени
тет С1ССР. осуществлять подобный шпионаж и диверсии в 
отношении Советского Союза. Правительство СССР вновь

заявляет, что в отно'Шении тех государств, которые, предо
ставляя свою- территорию для американских военных баз, 
станут пособниками агрессивных действий против (ХХ)Р, бу
дут приняты также надлежащие меры, вплоть до нанесения 
удара по этим базам. •

Нельзя в этой связи не обратить внимания на, заявление 
Президента Эйзенхауэра о том, что под угрозой заключения 
мирного договора с ГДР он не может принять участия в 
Совещании в верхах, хотя то, что он называл угрозой — 
это было лишь заявление Советского правительства о твер
дой решимости покончить с остатками войны в Европе и 
заключить мир и, таким образом, привести положение, в 
частности, в Западном Берлине, в соответствие с требова
ниями жизни и интересами обеспечения мира и безопасно
сти европейских народов. Как же Советское правительство 
может принимать участие, в переговорах в условиях дейст
вительной угрозы, выдвинутой со стороны правительства 
США, заявившего, что оно будет и впредь продолжать на
рушения границ СССР и что американские самолеты летали 
и будут летать над территорией Советского Союза? Тем са
мым правительство США заявило о намерении продо.чжать 
неслыханные и беспрецедентные действия, направленные 
против суверенитета Советского государства, а принцип 
суверенитета является священным и незыблемым принципом 
в международных отношениях.

Из всего этого следует, что для успеха (Совещания необхо
димо, чтобы правительства всех представленных па нем 
держав следовали открытой и честной политике и торжест
венно заявили, что они не будут проводить друг против дру
га никаких действий, которые представляют собой наруше
ние государственного суверенитета держав. Это значит, что 
если правительство США действительно готово сотрудничать 
с правительствами других держав в интересах поддержания 
мира и укрепления доверия между государствами, то оно 
должно, во-первых, осудить недопустимые провокационные 
действия военно-воздушных сил США в отношении Совет
ского Союза и, во-вторых, отказаться от продолжения подоб
ных действий и подобной политики против СССР в будущем. 
Само собой разумеется, что правительство США в этом слу
чае не может не привлечь к строгой ответственности непо
средственных виновников преднамеренного нарушения аме
риканскими самолетами государственных границ (ЗССР.

До тех пор, пока это не будет сделано со стороны прани- 
тельства США. Советское правительство не видит возможно
сти продуктивных переговоров с правительством США на 
Совещании в верхах. Оно не может быть в числе участни
ков переговоров, где О’дин из ник в ocHoiBy своей политики в 
отношении Со̂ ветского Союза положил вероломство.

Если бы Советское правительство при создавшихся усло
виях приняло участие в переговорах, заведомо обреченных 
на провал, то оно тем самым стало бы соучастником обмана 
народов, а оно не намерено быть таковым. |

Само собой разумеется, что, если бы правительство США 
заявило, что впредь США не будут нарушать государствен
ных границ (ХЮР своими самолетами, осуждают провокаци
онные действия, предпринятые в прошлом, и накажут непо
средственных виновников таких действий, что обеспечило 
бы для Советского Союза равные с другими державами усло
вия, я, как глава Советского правительства, готов принять 
участие в (Совещании и приложить все усилия к тому, что
бы содействовать его успеху.

В результате провокационных полетов американских воен
ных самолетов и, главное, в результате объявления таких 
провокационных полетов на будущее в качестве националь
ной политики Соединенных Штатов Америки против социа
листических стран — создались новые условия в междуна
родных взаимоотношениях.

Естественно, что при подобных условиях мы не можем 
работать на Совещании, не можем работать потому, что мы 
видим, с каких позиций с нами хотят вести разговор — 
под угрозой агрессивных разведывательных полетов. Извест
но, что шпионские полеты проводятся в разведывательных 
целях для того, чтобы начать войну. Поэтому мы отвергаем 
условия, которые создают для нас Соединенные Штаты 
Америки. Мы не можем участвовать в каких-либо перегово
рах и в решении даже тех вопросов, которые уже созре
ли̂ — не можем потому, что видим — у Со-единенных Шта
тов нет желания договориться.

Они считаются в западных странах лидером. Следователь
но, Со'вещание в настоящее время было бы бесполезной тра- 
тея времени и обманом общественного мнения всех стран. 
Повторяю, — мы не можем при создавшемся положении 
участвовать в переговорах.

Мы хотим участвовать в переговорах только на равных 
основах, при равных возможностях для той и другой 
стороны.

Мы считаем необходимым, чтобы народы всех стран мира, 
общественность правильно поняли нас. Советский Союз не 
отказывается от усилий, чтобы достигнуть соглашения, и мы 
уверены, что разумные соглашения возможны, но, видимо, 
не в это, а в другое время.

Однако для этого нужно, во-первых, чтобы Соединенные 
Штаты Америки признали, что провокационная политика, 
которую они объявили политикой «свободных» полетов над 
нашей страной, осуждается, чтобы они отказались от нее и 
признали, что совершили агрессию, признались, что они со
жалеют об этом.

Советское правительство глубоко убеждено, что если не 
данное правительство США, то другое, если не другое, то 
третье поймут, что нет иного выхода, кроме мирного сосу
ществования двух систем: капиталистической и социалисти
ческой. Либо мирное сосуществование, либо война, которая 
принесет катастрофу для тех, кто сейчас проводит агрессив
ную политику.

Поэтому мы считаем, что надо дать какое-то время, чтобы 
возникшие вопросы отстоялись и чтобы те. на кого возложе
на ответственность за определение политического курса 
страны, проанализировали, какую они взяли на себя ответ
ственность, объявив агрессивный курс в отношениях с Со
ветским Союзом и другими социалистическими странами. 
Поэтому мы с’штали бы: нет лучшего выхода, как перенести 
Совещание глав правительств примерно на 6—8 месяцев.

Советский (Зоюз, со своей стороны, не будет- ослаблять 
своих усилий, чтобы достигнуть соглашения. Думаю, что 
общественное мнение правильно поймет нашу позицию, пой
мет, что нас лишили возможности участвовать в этих пе
реговорах.

Однако мы твердо верим в необходимость мирното сосу
ществования, потому что потерять веру в мирное сосущмт- 
вование — это значило бы обречь человечество __ на воину, 
это значило бы согласиться с неизбежностью воин, а в на
стоящих условиях известно, какие бедствия . пршдесла бы 
война всем народам на земле.

Хочу обратиться к народу Соединенных Штатов Америки. 
Я был в США, встречался там с различньши слоями амери
канского. народа я глубоко убежден, что все слои американ
ского народа не хотят войны. Исключение составляет лишь 
небольшая оголтелая группа в Пентагоне и поддерживающие 
ее милитаристские кр̂ та, которые зарабатывают на гонк, 
вооружений, получая огромные прибыли, и которые игнори
руют интересы американского народа и вообще 
интересы народов всех стран, ведут авантюристаческую 
политику.

Мы выражаем благодарность Президенту де Голлю за го
степриимство и предоставление возможности встретиться в 
столице Франции — в Париже. Мы ценим также усилия 
правительства Великобритании и лично Премьер-министра 
Макмиллана.

Сожалеем, что эта встреча была торпедирована реакцион
ными кругами Соединенных Штатов Америки в результате 
провокационных полетов американских военных самолетов 
над Советским (Зоюзом.

Сожалеем, что эта встреча не привела к тем результа
там, которых ожидали после нее все народы мира.

Пусть П0301Р и ответственность за это лягут на тех, кго 
провозгласил разбойничью политику в отношении Советско
го Союза.

Как известно, мы с Президентом США г-ном Эйзенхауэром 
условились обменяться визитами. В сентябре прошлого года 
я нанес такой визит в США. Мы бы.ш очень довольны этим 
визитом, теми встречами и беседами, которые имели в (Зое- 
диненных Штатах, за что выражали свою благодарность.

Президент США должен был нанести ответный визит в 
нашу страну. Мы договорились, что он прибудет к нам 
10 июня, и мы готовились хорошо принять высокого гостя.

к сожалению, в результате провокационных агрессивных 
действий против СКЗСР, сейчас создались такие условия, ког
да мы лишены возможности принять Президента с должным 
радушием, с которым советские люди принимают желанных 
гостей. Такого радушия в отношении Президента США сей
час мы проявить не можем, так как в результате провока
ционных полетов американских военных самолетов с целью 
разведки создались условия, явно неблагоприятные для 
этого визита. Лукавить советские люди не умеют и не хотят.

Поэтому мы считаем, что сейчас следует отложить по-ездку 
Президента США в Советский Союз и договориться о сроках 
этого визита, когда созреют условия для этого. Тогда совет
ский народ сможет проявить должное радушие и гостеприим
ство в отношении высокого гостя, представляющего великую 
державу, с которой мы искренне хотим жить в мире и 
дружбе.

Думаю, что меня правильно поймут и г-н Эйзенхауэр, и 
американский народ.

Советское правительство заявляет, что. со своей стороны, 
оно будет и впредь делать все возможное, чтобы содейство
вать разрядке международной напряженности, содействовать 
разрешению проб.чем, которые сегодня еще разделяют нас; 
мы будем руководствоваться при этом интересами укрепле
ния великого дела мира на основе жирного сосуществования 
государств с различным социальным строем.

Советские люди единодушно 

поддертивают заявление 

Никиты Сергеевича Xpyuipea

М Ы  Н Е  П Р О С И М ,
М Ы  Т Р Е Б У Е М  М И Р А

С огромным вниманием слушали ̂ 
текст заявления главы Советского 
правительства рабочие, инженеры и 
служащие московского завода «Дина
мо» имени Кирова. Рабочие высказы
вают горячую поддержку заявлению 
Н. С. Хрущева.

Про-слушав передачу по радио, в 
беседе с товарищами по работе куз
нец А. И. Балин сказал:

— Советский народ был глубоко 
возмущен, когда ста.чо известно о со
вершенном против нашей стрАны, аг
рессивном акте— перелете границы 
американским еаиолетом-шпионо'м. 
Но еще большее возмущение охвати
ло всех нас, когда ов̂ ициальные дея
тели из госдепартамента США заяви
ли, что они считают это вполне 
нормальным. Оказывается, это и есть 
их политика: оказывается, и впредь 
шпионы будщ лезть в наш дом. Бо
лее откровенной наглости, пожалуй, 
не знала история.

Мы все, советские люди, полно
стью поддерживаем заявление, сде
ланное Н. (3. Хрущевым. О каких пе
реговорах может идти речь, когда 
одна из сторон хочет вести их с но
жом в руках? Только тогда можно 
успешно вести переговоры о мире, 
когда их ведут искренне.

Старший мастер завода И. Н. Кон- 
дуко'В говорит:

— Товарищ Хрущев сде.чал заяв
ление от лица всех советских людей. 
Империалисты должны, наконец, по
нять, что мы не просим, а требуем 
мира. У нас достаточно сил, и мы не 
от слабости боремся за мир. Прав 
Никита Сергеевич: пусть подумают 
империалисты, пусть это суровое 
предупреждение  ̂отрезвит головы 
оголтельк поборников «холодной 
войны».

(ТАСС).

Наш народ уверен
в своей правоте

Своим заявлением на предвари-! 
тельном заседании глав правительств] 
четырех держа® в Париже товарищ 
Н. С. Хрущев выразил мысли всего 
советокого народа. Эти слова, будто 
эстафета, переходили из выступле
ния в выступление на митинге, ко
торый состоя.тся в одном из цехов 
Мосжовското второго часового завода.

— Наше стремление к миру неос
поримо, — сказал директор завода 
Н. Н. Волков. — Советское прави
тельство де.чает все возможное, что
бы улучшить отношения между наро
дами и государствами. Но мы не по
терпим грубого нарушения нашего 
суверенитета, наших границ. Мы не 
можем вести дружественные пере
говоры с государством, правительст
во которого во всеусльппание заявля
ет, что осуществлеше полетов аме-

риканстгих самолетов над территори
ей СССР было и остается рассчитан
ной политикой США.

— Слушая заявление Н. С. Хру
щева, полное твердости, — говорит 
сборпуица М. Мнасина, — осознаешь, 
что оно может быть сделано челове
ком, предстаБЛЯюпгим народ, уверен
ный в своей правоте.

Мастер сборочного цеха X» 4 тов. 
См1ирнов и другие выступавшие на 
митинге единодушно одобря.ти и 
поддерживали заявление Никиты
Сергеевича Хрущева. Они подчерки
вали, что советская страна не может 
участвовать в переговорах глав че
тырех великих держав, делая вид, 
будто ничего не случилось в мире. 
Совещание срывают американские 
империалисты. Сегодня это ясно
всем.'

(ТАСС).

Единодзгшное мнение

Предварительная встреча 
Н. С. Хрущева, Ш. де Голля,

Г. Макмиллана и Д. Эйзенхауэра

Прием Н. С. Хрущевым глав дипломатических представительств 
стран народной демократии, аккредитованных во Франции

в перерыве между занятиями 
первой и второй смен актовый зал 
Томского педагогического института 
заполнили научные работники, сту
денты и служащие — представители 
тысячного коллектива этого учебно
го заведения. Они собрались для то
го, чтобы выразить свой протест 
против агрессивных действий аме
риканских правящих кругов.

I — Наша партия и правительство 
проводят миролюбивую внешнюю по
литику, — говорит доцент педагоги
ческого института тов. Стеценко.— 
Но американские правящие круги не 

'хотят ослабления международной на- 
] пряженности. От имени научных ра
ботников я выражаю гневное осуж- 

|дение их вероломных действий.
Все мы сегодня с большим вол

нением слушали заявление, сде
ланное Н. С. Хрущевым. Только так 
|и мог выступать глава нашего пра
вительства. Нет сомнения, что миро
любивые люди всех стран поймут 
действия Советского правительства 
правильно и проникнутся еще боль
шим уважением к нашей Родине.

На трибуне—студент-выпускник
физико-ма тематического факультета 
тов. Агафонников. Он говорит:

— Господин Эйзенхауэр не раз 
заявлял о стремлении своего прави
тельства к миру. Но какая же это 
миролюбивая политика, когда в на-

16 мая, в 11 часов утра, в Пари
же, в Елисейском дворце состоялась 
предварительная встреча Председа
теля Совета Министров (ХСР 
Н. С. Хрущева, Президента Фран
цузской Республики Ш. де Голля, 
Премьер-министра Великобритании 
Г. Макмиллана, Президента США 
Д. Эйзенхауэра.

На этой встрече, кроме глав пра
вительств, присутствовали: е совет
ской стороны Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко и Ми
нистр обороны СССР Маршал Р. Я. 
Малиновский; со стороны Франции

—̂ премьер-министр М. Дебре, ми
нистр иностранных дел Кув де Мюр- 
шль; со стороны Беликобриташи — 
министр иностранных дел Селвин 
Ллойд, генеральный секретарь мини
стерства иностранных дел Ф. Хойер- 
Миллар; со стороны США — государ
ственный секретарь К. Гертер и и 
нястр обороны Т. Гейтс.

Председательствовал на предвари- 
тельней встрече Ш. де Голль.

Председатель (Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев выступил с заяв
лением, текст которого пуб.чикуется.

Пресс-группа при Председателе 
Совета Министров (1ССР.

16 мая Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев принял 
аккредитованных во Франции глав 
дипломатических представительств: 
Албании — Ла-маяи, Болгарии , —̂ 
Каменова, Венгрии — Винце, Поль

ши — Гаевского, Румынии — Бала-| 
неску, Чехословакии — Плескота и 
имел с ними беседу по вопросам, от-, 
носящимся к Совещанию в верхах.

В беседе приняли участие Министр ■

ко, Министр обороны СССР Маршал 
Р. Я. Малиновский и посол С(ХР во 
Франции С. А. Виноградов.

Беседа проходила в сердечной и
цностранных дел СССР А. А. Громы-' товарищеской обстановке.

Визит Г. Макмиллана Н. С. Хрущеву
Вечетк»! 16 мая Премьер-министр 

Ве.тикобритании Г. Макмиллан нанес 
ответный визит Председателю Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущеву.

Между Н. С. Хрущевым и Г. Мак
милланом состоялась дружссгвенная

беседа. На беседе присутствовали: с 
советской стороны—Министр ино'ет- 
ранных дел А. А. Громыко, Министр 
обороны Р. Я. Малиновский, посол 
СССР в Великобритании А. А. Солда

тов, заведующий 2-м Европейским 
отделом МИД Н. Д. Белохвостиков, с 
английской стороны — посол Вели
кобритании в СССР П. Райли, помощ
ники Премьер-министра Залуетта и 
Бишоп.

пгу страну засылают с агрессивными 
целями самолеты и при этом гово
рят, что так будет продолжаться и 
впредь? Такую вероломную политику 
народы земного шара заклеймят по
зором.

Выражая мнение всех присутст
вующих, доцент тов. Кошелев под 
аплодисменты всего зала сказал:

— Мы хотим поддерживать хоро
шие, добрососедские отношения с 
Соединенными Штатами Америки, 
жить с ними в мире и дружбе. Но 
мы не потерпим против нашей стра
ны никаких козней.

Участники митинга единогласно 
одобрили заявление главы Советско
го правительства Н. С. Хрущева пре
зиденту Французской Республики 

,Ш. де Голлю, премьер-министру Ве- 
! ликобритании Г. Макмиллану и пре- 
|зиденту США Д. Эйзенхауэру. В 
принятой резолюции говорится; j «Одобряя заявление главы Совет
ского правительства Н. С. Хрущева, 
мы выражаем гневное возмущение 
наглой провокацией американской 
военщины, совершенной накануне 
Совещания руководителей четырех 
великих держав в Париже, клеймим 
позором поджигателей войны и за
являем решительный протест претив 
агрессивных действий правящих 
кругов Соединенных Штатов Амери
ки».

ГНЕВНЫЙ ПРОТЕСТ
Еол.чектив рабочих и служащих 

Турунтаевской РТС собрался на ми
тинг, чтобы выразить свое возмуще
ние агрессивными действиями амери
канской военщины и наглыми заяв
лениями государственных деятелей 
(]ША, оправдывающих эти преступ
ные действия.

В своем выступлении механик 
Н. Г. Наумов сказал:

— Мы. советские люди, клеймим 
позором провокаторов, поборников 
«холодной войны».

Слесарь 0. Д. Краузе заявил;
— Пусть .запомнят агрессоры 

уроки истор,ци, мы били и будем 
бить всех, кто нарушит наши свя
щенные границы.

Участаики митинга приняли ре-- 
золюцию, в которой выражаются,го
рячее о.добрение политики Советско
го правительства, гневный протест 
по поводу происков американских 
агрессоров.

Н. КУЗНЕЦОВ.
Туганский район.

.1, >5
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•а.

О  движении советского 
корабля-спутника

к 20 часам 16 мая по mockoibcko- 
му времени корабль-шутшгк совер
шил 28 оборотов вокруг Земли. Все 
измерительные станции и приемные 
пункты Советского Союза продолжа
ют вести регулярные наблюдения за 
кораблем-спутником и принимают 
научную информацию о работе аппа
ратуры, установленной на борту ко
рабля-спутника. Анализ данных на
учных измерений показывает, что в 
экспериментальной кабине, предназ
наченной для изучения условий по

лета человека в космическом прост
ранстве, все основные параметры 
поддерживаются в пределах задан
ных норм. Последняя ступень раке
ты-носителя в настоящее время дви
жется по орбите, весьма близкой к 
орбите корабля-спутника. Еорабль- 
опутни'к молено наблюдать визуально 
перед восходом Солнца от 35 до 49 
градуса северной широты и после 
захода Солнца от 56 до 70 градуса 
юленой широты.

(TACCI.

☆  ☆Это замечательно!
С Ф О Т О Г Р А Ф И Р О В А Н  С Л Е Д  К О С М И Ч Е С К О Г О  К О Р А Б Л Я

ТАШКЕНТ, 16 мая. (ТАСС). Аст
рономы и радисты Узбекистана ведут 
тщательные наблюдения за полетом 
запущенного Советским Союзом кос
мического корабля-спутника.

Напряженной была минувшая ночь 
у научных сотрудников Ташкентской 
астрономической обсерватории Ака
демии наук Узбекистана, которые ве
ли наблюдения за полетом гигантской 
космической лаборатории. Утром,

перед восходом Солнца, работы были 
выполнены. На проявленной пленке 
ясно был виден след космического 
корабля.

Полученные снимки обрабатыва
ются. Как сообщил руководитель ра
бот кандидат физико-математических 
наук А. Латьшов, первые данные 
показывают, что космический ко
рабль следует по точно заданной ор
бите.

Нельзя привыкнуть к выдающим
ся достижениям нашего великого 
народа в штурме космоса. Следую
щие один за другим запуски спут
ников и ракет каждый раз поража
ют своей растущей мощью, удивля
ют мир все новыми великими дости
жениями человеческого гения.

Запуск космического корабля- 
спутника — еще одно ярчайшее 
свидетельство того, что ■ наша Ро
дина прокладывает дорогу . людям 
к звездам. Недалек тот час, когда 
осуществится дерзновенная мечта 
великого русского ученого Циолков
ского — человек побывает на дру- 
гах планетах.

Мы ог всей души приветствуем 
наших ученых и инженерно-техни
ческих работников, создавших такое 
выдающееся творение. Это замеча
тельно, что первый в мире воздуш
ный корабль-спутник невиданных 
ранее размеров сделан руками со
ветских людей!

Чудесные достижения советской 
науки и техники вызываю-т у каж

дого из нас чувство радости и гордо
сти за нашу страну, за наш на
род, вызывают стремление еще луч
ше, работать над осуществлением се
милетнего плана.

Мы в эти дни решили важ
ную для нас техническую задачу— 
внедрили нагрев заготовок колец 
подшипников токами высокой часто
ты. Это позволит нам повысить про
изводительность труда, снизить 
расход черных металлов, повысить 
культуру производства.

Впереди немало других задач по 
механизации производства, увеличе
нию выпуска продукции, улучше
нию качества и снижению ее себе
стоимости. Будем трудиться над ре
шением этих задач так же вдохно
венно, как работают наши советские 
ученые, рабочие и инженеры, про
кладывающие путь человеку к дру
гим планетам.

И. БОРИСЕНКО, 
начальник кузнечного цеха 

Томского подшипникового 
завода.

Засеем каждый гектар 
в лучшие сроки, 

с отличным качеством!
☆

НА ЧАС ОТСТАНЕШ Ь—
ДНЕМ НЕ НАГОНИШ Ь

Новый важный этап 
в освоении космоса

ЛЕНИНГРАД, 16 мая. (ТАСС). Как 
вы оцеииваете запуск нового косми
ческого вофабля-спутпика? Какие 
перспективы открывает для науки 
его полет? ■— с такими вооросами 
корреспондент ТАСС сегодня обра
тился к видным деятелям науки.

Председатель астрономического 
совета Академии наук СССР, дирек
тор Пулковской обсерватории, член- 
ко;рреспонд0 нт Академии наук СССР 
А. А. Михайлов заявил:

‘— Всего лишь два с полпвиной 
года прошло со времени запуска пер
вого искусственного спутника Земли, 
а каких огромных успехов достигла 
в освоении космоса наша советская 
наука и техника, в частности ракет
ная!

Запуск нового советского космиче
ского корабля-спутника весом более 
четырех тонн имеет особенное значе
ние для мирного освоения космиче
ского пространства. Спутник такой 
величины может вместить большое 
количество научных приборов, пред
назначенных для проведения различ
ных астрономических и геофизиче
ских наблюдений, которые дадут 
науке множество ценнейших сведе

ний о свойствах оюружагощето Зем
лю пространства и о космических те
лах.

Важно отметить, что опециальпое 
оборудование спутника даст возмож
ность испытать в условиях полета 
приспособления для будущих путе
шествий человека в космос.

Новый космический корабль 
замечательное творение советских 
ученых, инженеров и техииков.

Председатель Ленинградского от- 
делеиия Всесоюзного астро1номо-гео- 
дезического общества, профессор Ле
нинградского университета П. М. 
Горшков заявил:

— На основе имеющихся у нас 
данных об искусственных спутниках 
Земли мы имеем основания считать, 
что следующим этапом в исследова
нии космоса должно быть благош- 
лучное, безаварийное возвращение 
на землю контейнера-спутника и за
теи посылка в космос человека.

Из сообщений о космическом ко
рабле-спутнике 'можно думать, что 
проблема возвращения такого кораб

ля на Землю у нас по существу близ
ка к разрешению.

Мы живем накануне самого потря
сающего события.

Т О Р Ж Е С Т В О  С О В Е Т С К О Й  
Н А У К И

ХАРЬКОВ, 16 мая. (ТАСС). Вид
ный ученый-астроном нашей страны, 
академик Академии наук Украинской 
ССР Н. П. Варабашов в беседе с кор

респондентом ТАСС сказал:
Сегодня мы стали свидетелями 

нового крупного достижения совет
ской космонавтики. В межпланетное 
пространство направлен не обычный 
спутник Земли, а огромный корабль, 
снабженный специальной кабиной 
для человека. Кабина достаточно ве
лика и удобна. Это ясно видно хотя 
бы из того, что она весит две с по
ловиной тонны, то есть больше, чем 
третий советский спутник. Приборы, 
расположенные в ней, сообщат на 
землю сведения о том, как в течение 
всего полета выдерживались необхо-

„Занялась заря 
эры космических 

путешествий"
ЛОНДОН, 16 мая. (ТАСС). Ка

саясь нового выдающегося достиже
ния советских ученых, обозреватель 
агентства Пресс Ассошиэйшн пере
дает: «...Занялась заря эры космиче
ских путешествий. Русские, очевид
но, намереваются послать людей на 
Луну и на другие планеты уже в ны
нешнем десятилетии. Эта ракета, 
несомненно, в несколько раз больше 
всего того, что было прежде...

Точность выведения груза на кру
говую орбиту вокруг Земли равна той 
точности, которая была продемонст
рирована в экспериментальных поле
тах, когда по'падание было в радиусе 
одной мили от цели, а также той, 
которая была продемонстриро'вана 
при запусках в сторону Луны.

Новая русская ракета несомнен
но может быть использована для ка
ких-то более сложных заданий, как, 
например, для л'ставки автоматиче
ской передвижной лаборатории на 
Луну с целью передачи на Землю 
данных об условиях на планете и 
для запуска исследо'вательских спут
ников, которые мО'Гли бы вести на
блюдение за Венерой или Марсом. 
Один из самых интересных моментов 
в нынешнем советском' эксперименте 
заключается в том, что советскими 
космический корабль имеет свою соб
ственную аппаратуру для определе
ния своего курса».

димые для человека температура, 
давление, каково было влияние кос
мических лучей. Таким образом, эти 
исследования являются подаотош- 
тельными к полету человека к пла
нетам солнечной системы.

Поскольку сгтутник летает на вы
соте 320 километров и делает оборот 
вокруг Земли за 91 минуту, а пло
скость орбиты его натслонена к земно
му экватору на 65 градусов, следует, 
что периоды видимости космическо
го корабля в напгих широтах будут 
приблизительно такими же, какими 
были они у третьего соутника. 
Вследствие того, что вес и размеры 

корабля значительно превышают вес 
и размеры предыдущих спутников, 
можно надеяться, что межпланетный 
корабль будет легко наблго'даем в 
виде яркой звезды невооруженным 
глазом.

Запуск космического корабля- 
спутника говорит о том, что совет
ская наука стремится действительио 
обогатить человечество новым'и зна
ниями в противовес американской 
военщине, организующей бандитские 
полеты над вашей территорией с 
целью шпионажа и раздувания «хо
лодной войны».

Весь мир рукоплещет 
советскому космическому 

кораблю
с быстротой света утром 15 мая 

мир облетела весть о советском кос
мическом корабле. В Париже и Лон
доне, Дели и в Нью-Йорке радиостан
ции немедлеино прервали свои про
граммы, чтобы передать сообщение 
ТАСС. И всюду люди поражались 
дерзновенным гением советского че
ловека.

Давно ли началась эра выхода че
ловека в космическое пространство? 
Она насчитывает всего лищь немно
гим более двух с половиной лет, на
чавшись в памятное утро 4-го октяб
ря 1957 года, когда был выведен на 
орбиту первый со1ветский спутник 
весом 83,6 килограмма. И вот уже 
полетел вокруг нашей планеты не
бесный корабль.

На нем нет пока еще человека фи
зически, но, как резонно заметил 
один немецкий астроном, человек 
там присутствует мысленно. Герме
тическая кабина корабля весет в се
бе груз, равный весу человеческого 
тела. Она оборудована сяожнейпгими 
приборами, которые обеспечивают 
безопасность будущему косшяавту. 
И сейчас уже ясно для каждого, что 
недалек гот день, когда человек по
летит в KOCMOIC. Ясно я то, что пер
вым космонавтом будет советский че
ловек.

Так, например, обозреватель аме
риканского агентства «Пресс Ассоши- 
эйпш» пишет: «Сейчас русские ра
кетные инженеры, по крайней мере, 
настолько же опережают американ
цев, насколько они опережали их в 
1957 году, и, быть может, даже 
больше».

Обозреватель сообщает о проекте 
американской ракеты «Сатурн». При 
запуске «Сатурна» предполагается 
создать такую же силу тяги, что и у 
советской ракеты. Но «Сатурн», 
как пишет автор, будет готов только 
«в следующем году или годом поз
же».

В. общей сложности американцы 
запустили 19 искусственных спутни
ков Земли. Но большинство их—это, 
по меткому выражению журналистов, 
«апельсины» или «футбольные мя
чи» весом в несколько десятков фун
тов (американский фунт равен 453,5 
грамма). Самый большой американ
ский спутник весит 770 килограм
мов. К тому же он выведен на поляр
ную орбиту, для чего, как известно, 
требуется меньшая сила тяги раке
ты.

За два дня до полета советского 
космического корабля американцы 
сделали попытку запустить спутник- 
шар, через который они хотели ре
транслировать заявление президента, 
Эйзенхауэра на Совещании в верхах 
в Париже. Однако спутник исчез в 
неизвестном направлении. «Факты 
пришли в столкновение с надежда
ми», — резонно заметила по этому 
поводу китайская газета «Жэньминь- 
жнбао»,-

ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ ПОДВИГ
ПРАГА, 16 мая. (ТАСС). Запуск о запуске советского космического

Советским Союзом космического ко
рабля-спутника — главное, о чем го
ворят и П1шгут в эти дни в Чехос.то- 
вакии. «Руде право» отаодит сегодня 
основное место (дмбщеяиям об этом 
историческом событии и откликам на 
него представителей самых различ
ных слоев населения.

«Советский Союз, ^  пишет К. 
Сршень, — имеет ракеты, с по'мощью 
кото'рых человек в один прекрасный 
день совершит полет в космические 
просторы. Первые астронавты жи
вут и работают среди нас. Они живут 
и трудятся в Советском Союзе, тру
дятся на благо социализма, на благо 
мира во всем мире».

«Работники нашей астрономиче
ской обсерватории, —= говорит уче
ный-математик 3. Цеплеха, — уже 
привыкли к разным сюрпризам, свя- 
занньш с достижениями советской 
науки и техники. Однако сообщение

корабля было здесь встречено с не
виданным восторгом. Этот вели'Ко- 
лепный подвиг науки потряс всех. 
Мы восхищаемся советскими учены- 
м’и й техниками, претворяющ'ими в 
действительность вековые мечты че
ловечества. Человек приближается к 
звездам».

«Наших врагов и провокато'ров на 
Западе, — пишет рабочий завода 
ЧКД —‘ Сталинград Я. Нержина,, ^  
преследует одно разочарование за 
другим. Советский Союз, а вместе с 
ним и весь лагерь социализма по
стоянно преподносят им наглядные 
уроки. Еще вчера весь мир‘ восхи
щался мастерством советских ракет
ных войск. А сегодня над головами 
противников мира — нравится им 
это или нет '— летает космический 
корабль с эмблемой СССР. Я горжусь 
тем, что я принадлежу к коммуни
стическому миру, победоносно иду
щему к светлому будущему».

Весь мир, все прогрессивное че
ловечество аплодируют новому совет- 
ско-му научному подвигу!

То, что советская наука и тех
ника стремительно, как быстрый 
конь, летит вперед, а американская 
ползет, как улитка, самым действен
ным образом свидетельствует о пре
имуществах социалистической систе
мы, — пишет китайская газета «Да- 
гун бао».

‘— «Это самый лучший экопо- 
нат!», «Зуботычина воздушным пи
ратам!», «Поздравляем наших совет
ских братьев с новым успехом!». Та
кими восклицаниями встретили сооб
щение ТАСС о космическом корабле 
тысячи жителей Праги, пришедших 
на выставку достижений Советского 
Союза, которая ортаиизована в сто
лице Чехословакии.

— Запуск коеггаческого корабля в 
Советском Союзе не может не слу
жить укреплению всеобщего мира. 
Все мы и все народы мира хотят не 
«открытого неба», как это предлага
ют некоторые государственные деяте
ли (намек,-на президента США), а от
крытого сердца... чтобы ученые мог
ли сотрудничать между собой на бла
го всего человечества,—так заявил 
египетский астроном профессор Хай- 
ри.

В Токио в воскресное утро 15 мая 
-в парке Хибия проходил десятиты
сячный митинг трудящихся против 
японо-американского «договора без
опасности» и в поддержку борьбы 
1насел€ния Южной Кореи. В середине 
митинга председательствующий — 
секретарь ЦК Компартии Японии тов. 
Миямото сообщил, что японское ра
дио передало экстренную новость о 
запуске в СССР космггчесжого кораб
ля. Участники митинга это сообщение 
встретили бурей аплодисментов.

Восторженными откликами эта 
весть встречена буквально во всех 
странах мира. Вот, например, что пи
шет английская буржуазная газета 
«Ньюс кроникл»: «Потрясающий ус
пех ученых России мы вправе наз
вать и нашим успехом. Русские дока
зали, что они имеют для этого такие 
знания и умение в этой области на
уки, как никто в мире. Но их знания 
и мастерство выросли из вековых 
достижений людей других стран, так 
же как и их отечественных».

Это разумеется правильно. Но вер
но и другое, что истинными наслед
никами сокровищницы мировой куль
туры являются люди, живущие и 
строящие жизнь по Ленину. Только 
социалистический строй ныне дает 
возможность с невиданным динамиз
мом двигать вперед мировую культу- 
ру.

И. АРТЕМОВ.
Обозреватель ТАСС.Советский народ продемонстрировал свои могучие возможности

Все прогрессивное человечество 
с восторгом встретило сообщение 
ТАСС о том. что 15 мая запущен 
советский космический корабль, но
вый спутник Земли.

Запуск такого корабля — еще 
одно доказательство больших успе
хов нашей науки и техники.

Мы слыпшм сигналы этого заме
чательного спутника Земли, спутни
ка мира. Хорошо, если бы к этим 
сигналам прислуша.тась руководите
ли западных держав.

Советский народ еще раз проде
монстрировал свои могучие возмож
ности. Весь мир восхищается ир 
новьш выдающимся достижением в 
покорении космоса.

Д. НЕЛЮБИН, 
секретарь партийной организа

ции колхоза имени Ленина 
Парабельского района.

Среди хлеборобов колхозов Зырян
ского района развернулось соревно
вание за проведение сева з 10—12 
рабочих дней, за успешное выполне
ние одной из пяти задач мая.

Колхозники сельхозартели «Про
гресс» первыми в районе, 16 мая, 
закончили сев зернобобовых куль
тур. Организованно ведут весенние 
полевые работы хлеборобы сельхоз
артели имени Кирова. Колхозники 
развернули массовый сев пшеницы, 
гороха, овса, льна. За послед
ние двое суток здесь было по
сеяно 559 гектаров зернобобовых 
культур, 81 гектар льна. Большин
ство механизаторов перевыполняет 
сменные нормы выработки. Но в 
полеводческих бригадах гт. Миши
на, Ефременко, Полякова, Черневи- 
ча мы обнаружили факты наруше
ния правил агротехники. Пашут 
здесь мелко, плугами без предплуж
ников. А агрономы кол.хоза тт. Лок
тионов и Пермякова будто и не за
мечают этого.

Во второй пятидневке мая резво 
увеличил темпы сева колхоз имени 
Сталина. В этом большая заслуга 
бригады А. Сливкина. Здесь, все ра
боты ведутся в комплексе.

Мы проверили качество полевых 
работ в этой бригаде. Оно хорошее. 
В ближайшие день—два колхоз за
вершит сев зернобобовых культур.

Совсем иную картину пришлось 
наблюдать в колхозе имени Калини
на. Здесь и темны полевых работ 
низкие, и качество их незавидное. 
Между тем. техника здесь к поле
вым работам подготовлена хорошо. 
Но ее высокопроизводительному 
использованию мешают организаци
онные неполадки.

...Поля пятой полеводчес-кой 
бригады. Опоздав с подготовкой поч
вы под посев льна, механизаторыКолхоз „  Прогресс “  Зырянского района закончил сев зернобобовых 

. . . Ж У у р
ЗЫРЯНКАнл(Почтелефону). Заме

чательную побёДу на весеннем севе 
одержали колхозижки сельхозартели 
«Прогресс». 16 мая они завершили 
сев зернобобовых культур. Сев про

веден за 8 рабочих дней. План сева 
пшеницы перевыполнен на 51 гек
тар.

С первых дней выезда в поле бри
гадиры комплеконьк бригад комму
нисты тт, Воротников, Зимин хоро
шо организовали труд механизато
ров. На севе отличились трактори
сты тт. Измайловнч, Разлого, Иванов, 
Качеев, прицепщики М. Габитов, 
Е. Савин, Ф. Антонов и другие. Они 
сеяли круглосуточно. Успеху сева 
во многом способствовала хорошо ор- 
гашезовашная подвозка семян. Шофе
ры тт. Сомов, Журов, Хабиров беспе
ребойно подвозили семеиа к сеялкам.

Закончив сев зернобо’бовых куль
тур, правление перевело тракторы на 
подъем майских паров, на подготов
ку земли под посев пропашных куль
тур. Третий день автомашины выво
зят местные удобрения на кукуруз
ные поля. Сев кукурузы звено 
В. Иванова начнет в ближайшие 
два—три дня.

***
Последние гектары зерновых засе

вают хлеборобы колхоза имени Ста
лина. Здесь посеян 2.631 гектар 
при плане 2,724 гектара. Председа
тель колхоза тов. Долгов говорит:

— Б этом году мы сев закончим 
на 4 дня раньше, чем в прошлом го
ду. Ярошй пшеницы по сратению с 
прошлым годом посеяно на 300 гек
таров больше. Сейчас гла»»е внима
ние механизаторы и полеводы сосре
доточивают на подготовке почвы под 
посев пропашных культур.

Л. ИВАНОВ.

торопятся наверстать упущенное... 
за счет качества. Культивация ве
дется вдоль пласта драпачами, хотя 
один культиватор стоит без дела у 
полевого стана. Бригадир комплек
сной бригады Ф. И. Злобин яа это 
не обращает внимания. У полевого 
стана бригады не видно ни одиого 
человека. Здесь стоят сеялки, трак
тор ДТ-54. Трактористы направле
ны в Чердатскую РТС за запчастя
ми.

Мы осмотрели массивы зяби. Зем
ля пересохла, потрескалась, поля не 
боронили, влагу не удержали,

В колхозе недопустимо затягива
ют сев льна. На полях четвертой 
комплексной бригады этого колхоза 
мы повстречали заместителя пред
седателя колхоза тов. Степичева. На 
вопрос, почему допущена такая за
тяжка с севом льна, он ответил:

— Сеять рано. Все тракторы ра
ботают яа прибивке влаги.

А на самом деле оказалось, что 
семена льна еще к севу не готовы.

Не спешат с полевыми работами 
в комплексной бригаде тов. Вахру
шева этого колхоза. Машины здесь 
используются плохо, цочевать меха
низаторы уходят домой за 5—6 ки
лометров.

Механизаторы в большой обиде 
на руководителей бригады за безот
ветственное отношение к подготовке 
полей. На полях до сих пор лежат 
кучи прошлогодней соломы, а под 
ними земля мерзлая, пахать ее 
нельзя. Воронят здесь вдоль пласта. 
Трактористы тт. Власов, Чарушин 
пашут мелко, с огрехами. И это им 
сходит с рук.

Вместо того, чтобы мобилизовать 
все силы на ускорение темпов сева, 
здесь трактор ДТ-54 10 и 11 мая 
гоняли за горючим в Чердатскую 
РТС. А ведь для этой цели с успе
хом можно было использовать авто
машину.

Неорганизованность царит во вто
рой бригаде колхоза имени Калини
на. Бригадир тов. Брошевский, его 
помощник тов. Радченко заранее не 
разработали маршруть! движения 
агрегатов, и теперь трактористы не 
знают, где лучше начинать рабо
тать.

Земля пересыхает. Надо торопить
ся готовить ее под посев. Но культи
вация ведется низкими темпами Се
ять нечем. 400 центнеров овса ока̂- 
зались неотсортированными. СеменД 
только 11 мая начали очищать от 
сорняков. Но и эта работа органи
зовала из рук вон плохо.

— За день я очистил всего 40 
центнеров зерна, — с возмущением 
говорда комбайнер В. Степичев. — 
Не хватает мешкотары.

Положение с севом в колхозе
имени Калинина очень тревожное. 
Самоток, неорганизованность — 
главные причины низких темпов и 
плохого качества весенних полевых 
работ в этой сельхозартели.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»: В. ПРУШИН- 
СИИЙ, транторист колхоза име
ни Калинина, П. НЕДЫБИН, 
механик Чердатской РТС, .
А. ШЕВНИНА. П. ПАНФИЛОВ, 
сотрудники районной газеть! 
«Борец за темпы», Н. ЧЕРНЫ
ШЕВ, инструктор Зырянского 
райкома КПСС, Л. ВОЙТЕНКО, 

h наш соб, норр.

Б Е З  П РИ Ц ЕП Щ И К А
Траястористн колхоза «Заветы Ле

нина» Кожевп'икоБСОкого района рабо
тают без приц'епщикю® с первых дней 
сева. И, как показала практика, ре
зультат хороший.

Эта новинка введена в колхозе по 
инициативе бригадира первой трак
торной бригады тов. Евсеева и трак- 
Форйстбв" ■ комплексной бригады 
(бригадир тов. Николаев). В прошлом 
году в первой тракторной бригаде 
тражтор'исты работали без прицепщи
ков на вспашке зяби. Трактористы 
пришли к выводу—так работать не
трудно, экономно для колхоза, и 
предложшш этот метод цракшковате

на весеннем севе. Все мехавшаторы 
колхоза охотно поддержали ипипяа- 
торов. Навстречу желанию тракто
ристов пошло и правление артели. 
Теперь тракторист получает дотл- 
пительяо к своему заработку 30 про- 
дентоБ от оплаты прицепщика.

Механизаторы на весеенем севе 
добиваются высокой выработки. Пер
венство держат трактористы первой 
комплекспой брягадьк К 13 мая, за 
3,5 рабочих дня, в этой бригаде за- 
кончеи сев ишеницы на 500 гекта
рах узкорядньни и перекрестншд 
способами.

Упускают дорогое время
Колхозники ж мехагошторы Бак- 

чарского района во втором году се
милетки борются за получение 11,5 
центнера зерновых с гектара в ам
барном весе.

Настойчиво бопются колхозники 
сельхозартели «Северное сияние» за 
сокращение сроков посевных работ. 
Здесь прибита влага на большой 
площади, более 300 гектаров земли 
подготовлено к посеву, полным хо
дом идет пахота.

На высоком агротехническом 
уровне ведут полевые работы кол
хозники сельхозартели имени Киро
ва. Агроном т. Витошкин регулярно 
принимает поля от трактористов, осо
бое внимание при этом обращает на 
качество обработки почвы. С начала 
полевых работ здесь не было ни 
одного случая бракодельства. Пе
ревыполняя ' сменные задашия, 
трактористы тт. Волков, Василев
ский, Сергеев ж другие добиваются 
отличного качества пахоты и пред
посевной культивации почвы.

С каждым днем нарастают те>шы 
полевых работ в первой полеводче
ской бригаде этого колхоза. За че
тыре дня в бригаде завершена при
бивка влаги на всей площади посе-

СВОДКА
О  ходе весенне-полевых работ на 15 мая ТСбО года 

(в процентах к плану)
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т Кожевниковский 43,2 66.6 16,6
2 Зырянский 41,3 53,1 34,1 38,5
3 Шегарский 30,8 51.5 8,8 12,3
4 Асиновский 22,0 24.8 2.0 28,6
5 Томский 21,7 17,4 — 26,4
6 Парбигский 18,5 28,9 24,6 16,1
7 Тутанский 18,0 18,3 12,1 22,3
8 Кривошеинскнй 14,9 23,9 18,3
9 Пышкнно-Троидкий 11:6 9,6 22,5 15

10 Молчановский 8,5 14,9 — 10,2
11 Чаинский 8.3 13,3 3,8 6,1
12 Тегульдетскнй 1.5 2,6 — 1.4
13 Бакчарскнй 0,9 1,1 — 6,9
14 Колпашевский 0,3 1,0 2.5
15 Парабельский 0,2 — -----

Александровский ------
Верхне-Кетский •----- ----- - <—
Каргасокский — '----- ------ —

®ов, закультивировано н пюдготоз- 
лено к посеву 150 гектаров. Брига
да одной из первйх начала сев зер
новых.

Однати) в ряде сельхозартелей 
района есть случаи нарушения 
правил агротехники.

Плохо организована борьба за 
высокое качество полевых работ в 
колхозе «Родина». Солома с полей 
здесь, как правило, убирается в по
следний момент, земля не успевает 
оттаивать, поэтому на вспаханных 
полях всюду видны огрехи. Тракто
рист тов. Башурин с большими ог
рехами закультивировал участок 
зяби в 13 гектаров. Общественный 
контроль за качеством полевых ра
бот правление не организовало.

Медленно развертывают полевые 
работы колхозники сельхозартели 
«Прогресс». Здесь имеется 540 гек
таров зяби, но правление колхоза 
до сих пор не организовало прибив
ку влаги. Плохо организуют в кол
хозе весновспашку. За пять дней 
вспахано только 60 гектаров, тогда 
как за период посевных работ кол
хозу предстоит поднять около 750 
гектаров весновспашки. i

Неоргаиизованно нача.ти полевые 
работы колхозники сельхозартелей 
имени Жданова, «Восход», имени 
Сталина. Они рискуют потерять вла
гу и запоздать с посевом зерновых.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

Э. ХЕЛАНДИ — учетчик трак
торной бригады колхоза «Про
гресс». Г. ПАРАВКО — бригадир 
тракторной бригады колхоза «За
ря», Г. МУЛЛИН — сотрудник 
газеты «Ленинская правда», 
А. КАРАТАЕВ — наш соб. корр.

Примечание: Консевниковскаму, Томскому, Александровскому, 
Верхне-Кетскоаду.. Каед1ас<Ж1С«Ш1у.,,^й<>нам сев льна плалом не пре
дусмотрен.

З а .  6  д в е А

Первой в ПГегарскем районе за
кончила сев зерновых культур вто
рая бригада колхоза имени Стали
на. Колхозники брали обязательство 
провести сев за 8 рабочих дней, 
провели его за 6 дней.

По итогам на 15 мая колхоз име
ни Сталина занял первое место в со
ревновании колхозов Шегарекого 
района на севе. За пятидневку с 
10 по 15 мая он засеял 1.135 гек
таров. что составляет 47,9 процента 
к плану,

ВОРОНОВ.
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Р а м к и  п р о п а г а н д ы  
р а з д в и н у т ы

После опубливованяя постановле
ния ЦК КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в совремеиных усло
виях» наш райком КПСС, первичные 
партийные организации приняли ме
ры для повьпыения действенности 
партийной пропаганды, расширения 
сферы ее влияния.

Мы стаЛ1и шире использовать раз
нообразные формы и методы воспита
тельной работы с людьлш.

За последнее время райком партии 
провел районное совещание передо
виков сельского хозяйства, совеща
ние свинарок в колхозе «Победа», 
слет передовиков предприятий мест
ной, лесной и кооперативной ■ про
мышленности, районное совещание 
торговых работников, собрание аги
таторов и день интеллигенции. Рлав- 
ное внимание на них было уделено 
обобщению и пропаганде опыта пе
редовиков.

На собраниях также обсуждались 
обязательства, передовики награжда
лись почетными грамотами и ценны
ми/ подарками.

Вот, например, как мы готовили 
районное совещание передовиков 
сельского хозяйства.

Райком КПСС разработал и опуб-

ключение для работников животно-ле план продажи государству мяса,
водства был дан большой концерт.

Большой популярностью среди 
трудящихся пользуются собрания без 
повестки дня. Вот, например, как 
прошло такое собрание в Парбигсжой 
РТС. О дне собрания ко.тлектив рабо
чих был извещен за неделю. На соб
рание пришли работники райкома 
КПСС, руководители РТС, представи
тели школы, больницы, торгующих 
организаций, отдела культуры ис- 
по.тко'ма районного Совета И другие 
работники. Перед началом собрания 
секретарь райкома КПСС тов. Досу- 
жев сделал доклад об итогах рабо
ты декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Затем началась ненринужденная бе
седа. Рабочие указали на недостатки 
в организации медицинского и куль
турного, торгового обслуживания 
и т. д. Руководители соответствую
щих организаций завери.щ участни
ков собрания, что их замечания и 
предложения будут учтены.

В последнее время райком КПСС 
принял меры для усиления лекцион
ной пропаганды. К пропагандистской 
работе привлечены многие работни
ки. Часто, например, выступают пе
ред трудящимися с лекциями и док
ладами первый секретарь райкома 
КПСС тов. Маотемьянов, члены бюро 
райкома тт. Чумаков, Трофимский, 
Шмаргунов,'кандидат в члены бюро 
райкома КПСС тов. Ткач, директор

ликовал Б районной газете условия - РТС тов. Подшивайлов, председатель
соревнования за право участия в со
вещании.

Затем во все колхозы выехали 
члены райкома КПСС, члены райис
полкома и другие' работники. На 
бригадных ■ собраниях, совещаниях 
работников животноводства колхоз
ники были ознакомлены с условиями 
соревнования. Районная газета си
стематически публиковала материа
лы о ходе выполнения взятых обя-л. 
зательств. На животноводческих 
фермах не реже двух — трех раз в 
г̂ есяц анализировали итоги работы 
доярок. Победителям вручались пе
реходящие красные вымпелы и де
нежные премии.

Право участвовать в работе сове
щания завоевало свыше 200 чело
век. На совещания были подведены 
итоги работы, обсуждены очередные 
задачи.

После совещания заметно усили
лась борьба за увеличение произ
водства сельскохозяйственной про
дукции.

Так же готовился и проходил слет 
передовиков предприятий лесной, ме
стной и кооперативной про»шшлен- 
ности.

По примеру партийных комитетов 
Рязанской области райком КПСС соз
дал комиссию по подведению итогов 
социалистического соревнования тру
жеников района. Комиссию возглав
ляла знатная доярка района П. А. 
Пичугина. Комиссия ежемесячно под
водит итоги соревнования. Анализи
руя их, члены комиосни определя
ют, какому колхозу или . ферме 
необходима помощь, и выезжают ту
да.

В районе стало практиковаться 
проведение дня животновода и дня 
бригады, а также взаимопроверок 
выполнения социалистических обя
зательств между соревнующимися 
колхозами и фермами.

Недавно, , например, состоялся 
день животновода в колхозе имени 
Сталина. В назначенный день на 
центральную усадьбу съехались все 
работники животноводства. Они по
бывали на ферме, ознакомились с 
передовыми методами труда. Затем 
были подведены итоги соревнования 
за истекший месяц, награждены пе
редовики. Правление колхоза и пар
тийная организация поставили перед 
работниками животноводства задачи 
на следующий месяц. Колхозники 
высказали замечания в адрес специ
алистов сельского хозяйства, брига
диров, председателя колхоза. В за-

Вредная
практика

Партийные руководители должны 
постоянно заботиться о том, чтобы 
вовлекать в активную общественную 
деятельность всех коммунистов. Од
нако секретарь нашей партийной ор
ганизации тов. Сенчило неправильно 
подходит к распределению партий
ных поручений. Некоторые колгмуни- 
сты перегружены поручениями, а 
другие их не имеют..

Скажу о себе. Я одновременно яв
ляюсь пропагандистом кружка по 
изучению конкретной экономики, 
членом фабрично-заводского комите
та, председателем комиссии по охра
не труда, членом обкома профсоюза 
работнимв пищевой промышленно
сти. членом ревизионной комиссии 
райко.ча КПСС, членом бюро нашей 
партийной организации, председа
телем постоянно действующего про
изводственного совещания рыбоза
вода. членом комиссии по назна
чению пенсий и пособий при райсо
бесе.

Спрашивается, могу ли я, имея 
столько общественных поручений, 
своевременно и хорошо выполнять 
их? Конечно, нет. Основным своим 
поручением я считаю работу пропа
гандиста. Но, выполняя другие по
ручения, я не всегда имею возмож
ность хорошо подготовиться к заня
тиям.

Нужно покончить с таким положе
нием. когда один имеет несколько 
общественных поручений, а другой 
—ни одного. Это вредит делу.

П. ПОПОВ,
член КПСС, зиономист-плановик 

Каргасокского рыбозавода.

райпотребсоюза тов. Сухарев, рай
военком BO'S. Мельников и другие.

В этом году группы докладчиков и 
лекторов райкома КПСС, а также 
члены Общества по распрост15Ьнению 
политических и научных знаний 
Проч1итали свыше 350 докладов и 
лекций.

В районе сейчас работают пять 
вечерних университетов культуры, 
рад'иоуниверситет для родителей.

В университете культуры при 
районном Доме культуры были про
читаны лекции «Об итогах декабрь
ского Пленума ПК КПСС», «Марк
систско-ленинская теория клас
сов и классовой борьбы», «Осно
вы марксистско-ленинской эс
тетики», о международном положе
нии, о культуре речи, о музыкаль
ных жанрах. Примерно такая же те
матика университетов культуры в 
колхозах «Победа», «Искра», имени 
Ленина, в поселке Высокий Яр. Как 
правило, после калсдой лекции в уни
верситете культуры организуется 
концерт художественной самодея
тельности. В университетах занима
ются колхозники, рабочие, интелли
генция.

Несколько оживилась агитацион
ная работа. При кабинете политиче
ского просвещения райкома КПСС и 
в ко.чхозе имени Сталина созданы, 
школы агитаторов. Больше внимания 
партийные организацви уделяют на
глядной агитации. Она стала более 
конкретной и злободневной.

Райком КПСС, партийные органи
зации стали полнее использовать в 
воспитательной работе помощь куль
турно-просветительных учреждений. 
В большинстве клубов созданы кол
лективы художественной самодея
тельности. Только за последнее вре
мя районный Дом культуры подгото
вил несколько эстрадных программ, 
поставил пьесу «Барабанщица» и 
выезжал с ней в колхозы соревную
щегося с нам1И Бакчар'ского района.

Использование этих и некоторых 
других форм массово-политаческой 
работы способствовало повышению 
политическсй и трудовой активности 
колхозников, механизаторов, специа
листов сельского хозяйства, работ
ников промышленности.

Район выполнил в первом кварта-

молока, яиц, шерсти. Надои молока 
на одну фуражную корову за четы
ре месяца в среднем по району со
ставили 654 килограмма,' или боль
ше, чем в прошлом году, на 58 ки
лограммов.

Хороших показателей добиваются 
наши передовики товарищи Пичуги
на, Циккерт, Ветчанина, Ефимова, 
Крючкова, чабаны тт. Волженин, 
Артемов, Приходченко, Бобров и 
другие.

По призыву обкома КПСС овьппе 
200 представителей молодежи пошло 
работать на животноводческие фер
мы. Комсомольцы Лебедева, Князе
ва, Батурина из колхоза «Советский 
Север» заняли первые места в сорев- 
новааии телятниц района.

Однако многое мы еще не сделали 
по перестройке партийной пропаган
ды в свете поста1новлення ЦК КПСС.

В отдельных кружках и семинарах 
занятия проходят на низком идей
но-теоретическом уровне, изучение 
теории слабо связывается с делами 
данного колхоза или предприятия. 
Агитационная работа подчас ведется 
кампанейски, многие агитаторы без
действуют. Наш район сельскохо
зяйственный, а вот лекций на сель
скохозяйственные темы читается ма
ло. Мы не смогли привлечь к актив
ному участию в этом ваЖ1Ном деле 
специалистов сельского хозяйства. 
Крупные недостатки имеются в идей
ном содержании докладов и лекций

В оргашзации всей нашей идеоло
гической работы мы не смогли до 
конца npeojH>aeTb ее отрыв от прак
тики коммунистического строитель
ства. Несмотря на то, что в партий
ных организациях читается большое 
количество докладов, лекций, прово
дятся другие массовые мероприятия, 
наши социалистические обязатель
ства зачастую не вьптолняются. В 
районе медленно внедряются пере
довые методы труда. Объясняется 
это тем, что райком КПСС и испол
ком районного Совета, многие пер
вичные организации выполнение 
высоких социалистических обяза
тельств тружеников района часто 
еще не подкрепляют необходимой ор
ганизаторской работой.

Недавно состоялся пленум райко
ма КПСС, который обсудил вопрос о 
ходе выполнения постановления ЦК 
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях». 
Сейчас райком, партийные органи
зации принимают меры для устране
ния вскрытых на пленуме недостат
ков.

Е. ВОСКРЕСЕНСКИЙ, 
секретарь. Пар.бигскоги 

райкома КПСС.

Л ю д и
с е м и л е т к и Рационализатор Баженов

-'л

«а т

У

— Опять тормоза на шестифазных 
крутильных машинах не в порядке? 
— переспросил Анатолий и, взяв 
ящик с инструментом, быстро напра
вился к машине.

Увлекшись работой, не заметил, 
как подошел крутильщик с шести- 
фазпой Шевцов. За шумом рядом ра
ботающих машин Анато.чип слышал, 
не все, , о чем говорил рабочий, но по 
отдельным словам он понял, что во.ч- 
новало крутильщиков. Шевцов жа.чо- 
вался на ненадежность замков на 
люльках, которые крепят барабан, и 
тормозов машины. Ленточные тормо- 
за< которые притормаживают бара
бан, не обеспечивают нормального 
натяжения жил скручиваемого кабе
ля, из-за чего жила нередко рвется, 
а скрученный кабель идет в брак.

Об этом Анатолий знал и раньше, 
ибо не раз приходи.чось ремонтиро
вать и регулировать тормоза. Это 
повторялось часто, нередко лишь 
через несколько часов работы маши
ны.

Ты парень у нас смекалистый, 
— продолжал крутильщик. — Поду
мал бы, как изменить конструкцию 
тормоза.

Я уже думал об этом, ^  отве
тил Анатолий. — Но одним тормозом 
здесь не ограничишься. Придется ме
нять весь узел. А это де.чо сложное.

В этот вечер Анато.тий Баженов 
дольше обычного задержался в це
хе. Радовала мыс.ть: был сде
лан первый эскиз нового узла тор
мозов. Правда, чтобы технически 
грамотно оформить свою мысль, на

рил он, внимательно рассмотрев 
чертежи.

Прошло немвото временя, и лета- 
ш  узла были изготоилены. Вскоре 

|фрикци'Ониый тормоз был установ
лен на малой шестифазной машине. 
Испытания показали, что он вполне 
обеспечивает нормальную регули
ровку натялсения жил, брак резко со
кратился. Рабочие уже не жалова
лись на ненадежность замков и тор
мозов.

Четырнадцать лет работает иа за
воде «Томкабель» Анатолий Важе-, 
нов и почти все это время его зна
ют на предприятии как неутомимо
го искателя нового.

Осо'бенно плодотворен в жизни но
ватора последний год. После июнь
ского Пленума ЦК КПСС Баженов 
внес более десяти ценных предложе
ний. Только на одних аппаратах су
хого испытания рационализатор 
внедрил пять ценных предложений. 
Здесь и новые поводки вместо паль
цев, которые раньше десятками ло
мались ежемесячно, и сухарики-фик
саторы на раскатке, что обеспечило 
надежность работы аппарата. Внед
рил рационализатор и сконструиро
ванный им новый станок для пере
мотки короткомеро'в. При этом не по
требовалось дополнительных уст
ройств. Станок работает от привода 
действующего аппарата сухого испы
тания.

И. ВАХРУШЕВ.
На снимке; рационализатор Ана

толий Баженов за сборкой фрикцион
ного тормоза.

, Фото Б. Некрасова.

—  Первый --------------

номер мурнала 
,Геология 

и геофизика^
Вышел в свет первый номер 

нового ежемесячного научного 
журнала Сибирского отделения 
Академии наук СССР «Геоло
гия и геофизика». Журнал со
держит ряд теоретических и 
методических статей и обобща
ющих работ по вопросам, свя
занным с геологией и геофизи
кой Сибири.

Академик В. С. Соболев вы
ступил с новой гипотезой обра
зования месторождений алма
зов. Член-корреспондент Акаде
мии наук СССР томич Ю. А. 
Кузнецов дал оригинальное об
общение истории магматизма 
Алтая— Саянской складчатой 
области, показав особую роль 
при этом гранитоидных интру
зий.

В разделе геофизики, А. А. 
Тресков, В. Н. Вичевина и 
В, А.'Ларионов выступили со 
статьями, в которых предлага
ются новые геофизические ме
тоды прямолинейных эпицент
ралей, определения мощности 
земной коры и глубины залега
ния намагниченных тел.

В разделе кратких сообще
ний в статьях Н. В. Арнаутова. 
Л. Д. Шипилова и А. Н. Дуда
рева излагается новый метод 
быстрого спектроскопического 
определения иттрия в зоне ка
менных углей и даются свод
ные данные о магнитных свой
ствах горных пород и руд Ал
тая — Саянской области.

В заключение дается обзор 
«Вестника Западно-Сибирско
го и Новосибирского геологи
ческих управлений» за 1957— 
1959 гг. и освещается работа 
тектонического коллоквиума в 
Институте геологии и геофизи
ки Сибирского отделения Ака
демии яаук СССР.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Квно— В каждый населенный пункт"
Под таким заголовком в газете 

«Красное Знамя» 2 апреля был по
мещен обзор писем трудящихся.

Начальник отдела кинофикации 
областного управления культуры 
тов. Устинов сообщил редакции, 
что деревня Романчуково Томского 

, района, жители которой жалова- 
следующий день пришлось обратить- лись на плохое кннообслуживание.
ся к бригадиру Ехлакову. Кое-что 
пришлось сразу изменить, но основ
ная идея его, слесаря Баженова, ока
залась правильной. Через несколько 
дней все 15 чертежей деталей узла 
фрикционного тормоза были у меха
ника цеха, который горячо одобрил 
предложение слесаря.

— Ты скоро конструктором бу
дешь, Баженов, — весело прогово-

включена в маршрут киноперед- 
вил1ки и теперь в ней фильмы де
монстрируются 4 — 5 раз в месяц. 
Улучшено, кипообслужнванне насе
ления деревни Астраханцеве Ко- 
зкевниковского района. Киномеха
ник тов. НСелтов, работающий на 
киноустановке поселка Вознесенка

дупрежден за плохое исполнение 
своих обязанностей. Эта киноуста
новка взята под особый контроль 
работников районного отдела куль
туры.

На общем собрании работников 
Томского кинотеатра имени 
М . Горького, наряду с другими 
вопросами, обсуждались меры по 
улучшению работы касс. Собрание 
потребовало от работников касс 
четкого порядка в продаже биле
тов.

Областное управление культу
ры принимает меры к тому, чтобы 
до июля во всех районах было за
кончено сооружение киноаппарат-

Асиновского района, строго пре- i ных и моторных помещений.

В  е С т Я  с о  с  1 ж JX а JB а,
В Зывянском лемтцомхозе пер

вым начал молевой сплав по ре
ке Бихтуил коллектив Торбин
ского лесопункта. В реку сбро
шено 32 тысячи кубометров дре
весины. Полным ходом ведут мо
левой сплав леса бригады масте
ров Л. Яйкова. А. Шишкина. За 
короткий срок они сумели спла
вить почти всю древесину. За
чистка леса по реке Бихтуил за
кончена на два дня раньше сро
ка, предусмотренного планом.

На Красноярском рейде нави
гацию открыла команда катера 
зырянского мотофлота, где капи
таном тов. Еомигачев. Катер 
занят на выводке плотов. 12 мая 
первый плот объемом 1.000 ку
бометров взял на буксир с Крас
ноярского рейда и повел на лесо

перевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат в Асино катер 
№ 186. где капитаном тов. Ха- 
ритонкин. Команда этого кате
ра — одна из .чучших в мотофло
те. Ее капитан более десяти лет 
водит катера по капризному Чу
лыму.

Л. ВОЙТЕННО.
***

Коллектив Усть-Чулымской 
сплавной конторы обязался в на
вигацию второго года семилетки 
поставить народному хозяйству 
полтооа миллиона кубометров 
древесины. Выполняя это обяза
тельство, сплавщики широко раз
вернули молевой сплав по рекам 
Чичка-Юл, Улу-Юл, Малая Юкеа. 
Первые тысячи кубометров уже 
поступили в запани. Первый

большегрузный плот объемом бо
лее 9 тысяч кубометров доставил 
с Батуринского сплавного участ
ка на рейд Могочинского лесоза
вода пароход «Чере.мхово». Боль
шегрузные плоты ведут в Мого- 
чино пароходы «Достоевский» и 
«Герой Панин».

На рейдах сплавконторы нача
лась отгрузка готовой продукции. 
С Усть-Чу.чымского рейда от
правлено 24 тысячи шпал, е 
Наргинского — 42 тысячи. На 
погрузке особенно хорошо тру
дится комсомольско-молодежная 
бригада, которой руководит кра
новщик Ф. Болозев. Краном 
ПЕ-10 бригада уже погрузила 42 
тысячи шпал.

В. МАЙКОВ.

По следам неопубликованных писем
Жители поселка Наунак Карга

сокского района написали в ре
дакцию о том, что по вине руко
водителей сельпо товары, цены 
на которые снижены, не были пе
реоценены и продавались tfo 
прежним ценам весь март этого 
года.

Председатель правления T oti- 
ского облпотребсоюза тов. Жидо- 
моров сообщил редакции, что фак
ты, приведенные в письме, под
твердились. Письмо рассматрива-

^  _  ______ __ t. fJM. щл J t v r u »  urt
лось на -заседашш правде факты подтвердились. Иванников

рин, на котором обсуждены вопро
сы улучшения работы аппарата.

Председатель комиссии общест- 
ВС1Ш 0Г0 контроля Томской психо
неврологической больницы тов. 
Кускова написала в редакцию о 
том, что заведующий магазином 
№  18 тов. Иванников нарушает 
правила торговли и трудовую 
дисциплину.

Как сообщил нам директор Том
ского горпищеторга тов. Кононов,

Каргасокского райпотребсоюза 
Председателю сельпо Го лещи- 

хину объявлен строгий ньновор, 
бухгалтер тов. Третьяков преду
прежден.

В письме, поступившем в редак
цию, сообщалось о грубости глав
ного бухгалтера Асиновского лес
промхоза К. А . Вельш.

По сообщейию секретаря А си 
новского райкома К П С С  тов. Че- 
кулаева, главному бухгалтеру лес
промхоза К. А . Вельш за гру
бость объявлен выговор. Проведе
но собрание коллектива бухгалте-

за нарушение правил торговли н 
трудовой дисциплины от работы 
освобожден.

Рабочие М Д О  №  135 в своем 
Письме в редакцию сообщили . о 
нарушениях трудовой дисциплины 
и фактах пьяшш в их коллективе.

Секретарь парторганизации
М Д О  JNo 135 тов. Рогозенко сооб
щил нам, что факты, указанные в 
письме, подтвердились.

Проведено совещание, на кото
ром обсудили письмо и наметили 
меры борьбы с нарушениями тру
довой дисциплнньь ,Преодолеть недостатки в перестройке школы

М . Н Е СТ Е Р О В , 
заведующий Томским об лоно.

Прошло немногим больше года с 
того времени, когда Верховный Со
вет РСФСР принял Закон «Об укреп
лении связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы народ
ного образования в РСФСР». Школы 
нашей области накопили некоторый 
опыт работы по-новому. Но до сих 
пор не устранено и много недо
статков.

Новый Закон о школе предусмат
ривает введение всеобщего обяза
тельного восьмилетнего обучения де
тей в возрасте 7—15 лет. Значит, 
все дети должны обязательно окон
чить 8 классов. Этого, к сожале
нию, не понимают некоторые руково
дители школ, органов народного об
разования, местных Советов депута
тов трудящихся. Не случайно в этом 
учебном году в нашей области не бы
ло вовлечено в школу несколько сот 
детей, а с начала года до конца мар
та из 1—7-х классов выбыло более 
тысячи школьников.

Анализ причин отсева учащихся 
показывает, что выбывают из школ

главным образом неуспевающие и 
недисциплинированные учащиеся. 
Мы слабо еще перестраиваем учеб
ную и воспитательную работу в шко
лах, не хотим «возиться» с «труд
ными» детьми. Ушел плохой ученик 
—̂ меньше хлопот и неприятностей 
^  гак думают некоторые учителя и 
руководители школ, забывая о том, 
что они несут ответственность за 
судьбу каждого ребенка.

В сельской местности выбывают 
преимущественно учащиеся, далеко 
живущие от школ, там, где нет ин
тернатов, где не организован подвоз 
учеников. Именно по этим причинам 
оставили школу многие ученики в 
Туганском. Еаргасокском, Парасель
ском и Томском районах.

Нужно добиться, чтобы все дети, 
оканчивающие седьмые классы, ос- 
та.чись учиться в восьмых классах, 
кроме тех, кто пойдет в ремесленные 
училища и средние специальные 
учебные заведения.

Надо ускорять реорганизацию се
милетних школ в восьмилетние. 
Нельзя считать правильным, напри
мер, то, что в Парабельском, Верхне- 
Еетском и Туганском районах боль
шинство семилетних школ намечено 
реорганизовать в восьми-тетние 
только в 1962 году. Здесь до сих 
пор практически ничего не делается 
для подготовки к реорганизации.

Преобразовать семилетнюю школу 
в восьмилетнюю—не значит просто 
открыть в ней восьмой класс. Но, к 
сожалению, многие до сих пор дума
ют так. Отдельные руководители 
сельских Советов и школ ходатайст
вуют об открытии восьиилетней 
школы при наличии всего 2—3-х 
классных комнат, при отсутствии в 
школе мастерских и кабинетов, необ
ходимого оборудования, а иногда при 
наличии только 5—6 учащихся для 
8-ге класса..

Восьмилетняя школа может быть 
создана только при условии, если 
школьное помещение имеет не менее 
4—5 классных комнат, столярную и 
слесарную мастерские, кабинеты фи
зики, биологии и домоводства.

Мы сделали только первые шаги 
по организации школ второго этапа. 
В тринадцати средних школах девя
тые классы перешли на учебный 
план с производственным обучением. 
С 1 сентября на такой же учебный 
план перейдут еще 19 школ, а в по
следующие три года все средние 
школы будут реорганизованы в один
надцатилетние с 'производственным 
обучением. Много хорошего и инте
ресного могут рассказать 
опыта директоры школ — № 
г. Томска, Тогурской, Зырянской

классов больше всего готовится 
швей, токарей и слесарей.

Конечно, отдельные школы могут 
готовить рабочих' этих специально
стей. Но народному хозяйству нужны 
и работники культуры, торговли и 
общественного питания, очень нуж
ны строители, а на селе, прежде все
го, — механизаторы, животноводы и 
другие специа.тисты сельского хо
зяйства.

Существенным недостатком яв
ляется и то, что в некоторых школах 
учащиеся включаются в производст
венный труд без нужной теоретиче
ской и технической подготовки. 

Отдельные руководители пред- 
из своего приятий и колхозов все еще невни- 

8 |мательно относятся к производстьен- 
и , ной подготовке учащихся. Зырянская

некоторых других, уже осуществив
ших переход на производственное 
обучение.

Но и в деятельности одиннадца- 
тйлетних школ есть еще много ■ не
достатков.

Правильный выбор специальности 
для профессиональной подготовки и 
базы пройзводстве'нпого обучения — 
вот главное, с чего должна начи
наться перестройка. Специальность в 
школе должна определяться с уче
том потребности хозяйства района и 
области в квалифицированных рабо
чих кадрах и возможностей трудо
устройства учащихся после оконча- Кнтересея 
ния ими одиннадцатилетней школы.
Перечень профессий и количество 
нужных специалистов по каждой 
специальности должны быть утверж
дены районными и городскими ис
полкомами Советов после согласова
ния с предприятиями, учреждениями, 
колхозами и совхозами. Этого, к со
жалению, для ряда школ в прошлом 
году не сделали. Поэтому и получи
лось, что из 440 учащихся девятых

средняя школа не получает никакой 
существенной помощи от колхоза 
«Прогресс» ни техникой, ни со
ветами, ни участием специали
стов в обучении ребят сельскохо
зяйственным профессиям.

В перестройке школы важное зна
чение имеет воспитательная работа 
с учащимися. В нынешнем учебном 

году школы ПО.ЧУЧИЛИ хорошее посо
бие ■— программу воспитательной 
работы. Отдельные школы (№Л'« 2,
8, 47 г. Томска и некоторые другие) 
уже имеют полезный опыт воспита
тельной работы среди учащихся.

опыт эстетического вое- обучению 
•питания в Пышкино-Троицкой сред
ней школе. Но органы народ
ного образования мало . сделали 
по обобщению и распростране
нию опыта работы этих школ. Ка
федры педагогики педагогического 
института и университета также пока 
ничего не сделали по внедрению луч
шего ольита воспитательной работы

в школах области. Кафедра педагоги
ки пединститута давно изучает инте
ресный опыт воспитательной работы 
Новоселовской школы Колпашевско- 
го района, но об этом знают только 
кол.лекгив кафедры и школа.

В учебно-воспитательной работе в 
школах все еще много формализма.

Нередко воспитательная работа 
педагогического коллектива строится 
без связи с родителями и родитель
скими комитетами, без достаточной 
опоры на пионерские и комсомоль
ские организации школ, оторванно 
от лгизни. Именно этим объясняются 
серьезные недостатки в воспитатель
ной работе среди учащихся в школе 
М 9 г. Томска, в Берегаевской и 
Красноярской средних школах. Серь
езно тревожат отдельные факты, 
когда некоторые учащиеся уходят из 
под влияния школы, попадают под 
влияние разложившихся, а порой и 
преступных элементов. Большой 
вред делу воспитания школьников 
наносит не изжитая до сих пор в от
дельных школах «теория», по кото
рой считается, что во всяком кон
фликте между учеником и учителем, 
между школой и учеником виноват 
только ученик. Это ведет к тому, что 
за любые провалы в воспитательной 
работе ни учитель, ни классный ру- 
ководите.чь не отвечают.

В перестройке системы народного 
образования важное место отводится 

работающей молодежи. 
Здесь у нас тоже есть серьезные 
недостатки. Хотя контингент уча
щихся в вечерних школах увеличил
ся по сравнению с прошлым учебным 
годом, утвержденный на этот учеб
ный год план обучения работающей 
мо.таделш в большинстве районов об
ласти не выполнен. В Пышкино- 
Троицком, Чаинском районах, в 
г. Томске допущен значительный от-

ваемость в вечерних школах. Не ох
вачено вечерним и заочным об'уче- 
нием большинство молодежи, работа
ющей в колхозах, леспромхозах, сов
хозах. В вечерних школах учатся в 
основном .лишь те, кто живет в го
родах и районных центрах.

Областной отдел народного образо
вания и его органы в районах почти 
ничего нового не внесли в организа
цию этой работы в соответствии с 
требованиями Закона. В Туганском и 
Зырянском, Александровском и Бак- 
чарском районах отделы народного 
образования пустили дело обучения 
работающей молодежи на самотек.

Положительно сказывается на ра
боте вечерних школ организация, 
наряду с общеобразовательной под
готовкой, профессиональной подго
товки или повышения квалификации.

На селе из-за территориальной 
разбросанности во многих случаях 
не представляется возможности соз
дать самостоятельные вечерние шко
лы. Здесь должно быть уделено осо
бое внимание заочному обучению, 
организации отдельных классов и 
групп работающей молодежи при об
щеобразовательных школах.

Принятые партией и правительст
вом постановления о льготах для 
учащихся вечерних школ, о повы
шении заработной платы 'учителя.м 
вечерних и заочных школ и, нако
нец, утвержденное Советом Мини
стров РСФСР положение о вечерней 
(сменной) школе предоставляют 
большие возможности для обучения 
молодежи без отрыва от производ
ства. И эти возможности должны 
быть максимально использованы.

Сейчас мы готовимся ко Всерос
сийскому съезду ■ у'гителей. На съез
де будут рассмотрены вО'Просы пере
стройки системы народного образо
вания и подведены итоги первого 

сев учащихся, все еще низка успе-года работы по-®овому.
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Международная жизнь„Эйзенхауэр санкционировал воздушную разведку над СССР
Ст ат ьи газеты „Н ью -Й о р к  таймс“

и

НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС). В
статье, цинично озаглавленной 
«Случай американского шпиона
жа», военный обозреватель газеты 
«Нью-Йорк тайме» X. Болдуин пи
шет;

«На прошлой неделе внимание 
дипломатии было сосредоточено 
на тайном мире шпионов и шпио
нажа, бросившем большую тень 
на Совещание на высшем уровне. 
Люди, которые обычно скрыва
лись на задворках международной 
политики, внезапно попали на пер
вые полосы газет во всем мире, 
когда над центром России был 
сбит американский разведыватель
ный самолет, летевший на боль
шой высоте.

руководил? Кто водил самолеты?" ному совету безопасности и была
Где базировались эти самолеты?».

«Самолет «У-2» был сконструи
рован в большой тайне примерно 
6 лет назад вице-президентом 
«Локхид эйркрафт корпорейшн» 
Кларенсом («Келли») Джонсоном. 
После того, как прототип доказал 
свои возможности, было построено' 
неизвестное количество этих само
летов. В целях маскировки эти са
молеты действительно брали иног
да пробы воздуха в верхних слоях 
атмосферы (на предмет обнаруже
ния радиоактивных частиц после 
ядерного взрыва) и вели метеоро
логические наблюдения.

Некоторые из этих самолетов 
находились под договорным конт-

и.ми санкционирована. Централь
ное разведывательное управление 
было руководящим органом и пре
доставило финансовые средства. 
Программа использования «У-2» 
была известна некоторым видным

Письмо главнокомандующего 
группой советских войск в Германии 

главнокомандующим войск США, 
Англии и Франции в Западной 

Германии

Не должно быть 
равнодушных

(Обзор писем трудящихся)

БЕРЛИН, 16 мая. (ТАСС). Как 
передает агентство АДН, 15 мая

членам конгресса и другим лицам ̂ сего года главнокомандующий

Инцидент с этим сбитым само- j ролем национального

из высшего руководства в Ва
шингтоне в течение ряда лет, но 
эта тайна тщательно охранялась».

Болдуин указывает, что «само
леты «У-2» действовали из многих 
районов мира, начиная с Аляски 
и Алеутских островов и кончая 
Германией, Северной Африкой и 
Турцией

Излагая различные детали ор
ганизации американской службы, naumjHajlbnuiU уПраВЛеНИЯ omnvmHnrrv irinunuavt̂ c

летом «у-2» привлек внимание к по аэронавтике и исследованию’ лрр^^влярт ' ^  ^
системе американской разведки и космического пространства, при-' ,, ,
поставил ряд вопросов. чем" на них летали гоажпанские! «Как будет_ обстоять дело в

вательный самолет очутился над крафт 
центром Советской России? Какую . шиеся
роль играет воздушная разведка 
во всем процессе сбора разведыва
тельных данных?

Полет са.молета «Локхид У-2» 
был одним из американских зада
ний по сбору разведывательных 
данных...».

Что представляла собой про
грамма с использованием «У-2»? 
— спрашивает Болдуин. Кто ею

гражданские 
эйр-

корпорейшн» и находив- 
«в ведении» специальных

Почему американский разведы-1 пилоты, нанятые «Локхид .чйп- Дальнейшем? Будет ли осущест-

«.метеорологических» авиакрыль
ев военно-воздушных сил. Осталь
ные использовались непосредст
венно военно-воздушными силами. 
Таким образом, все это дело было 
совместным...

Программа авиационной развед
ки над Россией, заявляет Болду
ин, была известна самому прези
денту Эйзенхауэру и националь-

вляться воздушная разведка?
В какой-то форме воздушная 

разведка, несомненно, будет Со
хранена. Возможно, что самолеты 
«У-2» больше не будут летать над 
советской территорией, хотя этого 
нельзя сказать наверняка. Но воз
душное патрулирование «вдоль» 
границ свободного мира, несомнен
но, будет продолжаться... Воздуш
ная разведка, несомненно, будет 
проводиться и впредь».

осуждаютЧлены конгресса С Ш А  
шпионские полеты над советской

территорией
НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС), натор Джон Шерман Купер (рес-т рые недавно стали известны Од- 

Американская политика засылки публиканец. от штата Кентукки).! нако мы не настолько потрясены 
шпионских самолетов на террито- Купер заявил, что продолжение' ------ - "
рию Советского Союза продолжа
ет вызывать резкую критику со 
стороны ряда членов конгресса 
США.

Сенатор Уэйн Морзе (демократ,.' 
от штата Орегон) заявил, что Сое
диненные Штаты, засылая само
лет «У-2» в глубь территории Со
ветского Союза, действовали как 
агрессор. Выступая в Камберленде 
(Мэриленд), Морзе предостерег, 
что продолжение таких агрессив
ных актов может привести к ядер- 
ной войне. «Нет никакого оправ
дания для сбора военной информа
ции с помощью агрессии», — за
явил он. Сенатор подчеркнул, что

таких полетов было бы «чрезвы
чайно провокационным и опас
ным».

Член комиссии палаты предста
вителей по космическим пробле
мам Леонард Уолф (демократ, от 
штата Айова) также выразил оза
боченность по поводу шпионских 
полетов и призвал провести рас
следование с целью удостоверить-

чтобы не изучить все факты, ка
сающиеся деятельности НАСА и

группой советских войск в Герма
нии И. И. Якубовский направил 
главнокомандующим американ
скими, английскими, французски
ми войсками в Западной Герма
нии письма одинакового содержа
ния. В письме говорится;

Господин генерал!
5 мая 1960 года имело место 

нарушение государственной гра
ницы Германской Демократиче-

я заявляю вам по этому случаю 
решительный протест и настаиваю 
на принятии вами мер, исключаю
щих в будущем использование 
территории ФРГ для нарушения 
границ Германской Демократиче
ской Республики.

Хочу обратить ваше внимание на 
то, что советские войска, находя
щиеся на территории ГДР в соот
ветствии с Варшавским договором, 
разумеется,' могли бы применить к 
самолету-нарушителю такие меры, 
которые не позволили бы ему без-

ской Республики самолетом без j наказанно летать над территорией 
опознавательных знаков, который | ГДР. Однако командование груп- 
вторгся в воздушное пространство ■ пой советских войск в Германии 
ГДР со стороны Западной Герма- сочло на этот раз возможным воз- 
нии. I держаться от этого.

Указанный самолет пересек г о - ; Надеюсь, что мое обращение к 
сударственную границу ГДР в 17 | вам будет правильно понято и по- 
часов 22 минуты на высоте 1.700 i добные нарушения впредь не бу- 
метров в 15 __ километрах юго-за-1 дут иметь места. Вместе с тем 
паднее г. Бойценбурга и углубил- j должен предупредить, что если в 
ся на территорию ГДР на 90 ки-дальнейшем с территории Запад- 
лометров. Советские дежурные \ ной Германии будут совершаться 
истребители неоднократно подава-: нарушения воздушного простран- 
ли е.му установленные сигналы к ства Гер.манской Де.мократической 
посадке. Однако самолет-наруши-1 Республики, то советское командо- 
тель не выполнил этих требова-1 вание будет вынуждено принять 
ний и ушел в пределы Западной : самые решительные меры для пре-
Германии

В связи с тем, что указанное 
грубое нарушение границы ГДР 
совершено самолетом, проникшим 
из контролируемого вашими во
оруженными силами воздушного 
пространства Западной Германии,

сечения таких нарушений.
С уважением
главнокомандующий группой 
советских войск в Германии 

генерал-полковник 
И. ЯКУБОВСКИЙ.

видимого вовлечения крупных! помещении министерства иност- 
авиационных корпораций в шпион-1 ранных дел Франции открылось 
скую деятельность совместно с 
центральным разведывательным 
управлением». «Одно из двух; ли-1 
бо НАСА должно быть таким, | 
каким мы его изображали всем у, 
миру, либо оно должно быть лик-

I видировано, а его ^задачи, как и I ТОКИО, 16 мая. (ТАСС). Вчера

Совещание министров иностранных дел 
западных держав

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). В 1 6 1 заседание министров иностранных 
часов по парижскому времени в! дел западных держав. В нем при-

Каждый день приходят в редак
цию письма, в которых рассказы
вается о то'М. как томичи выполня
ют обязательства по благоустройст
ву родного города, указывается на 
недостатки в этом важном деле.

Хорошую инициативу проявили 
жильцы усадьбы 9 по улице Ни
китина, решргв озеленить двор, на
вести в нем порядок. Об это.м 
пишет домком И. Чернявский. «Все 
жильцы нашей усадьбы вышли на 
субботник, и каждому нашлось 
здесь дело: подметали двор, убира- 
ли̂ мусор, приводили в порядок ска
мейки. Хорошо поработали жильцы 
тт. Проскурин, Гопганский, Серю- 
ков, Степаненко и другие. Сейчас 
мы установили дежурство жильцов, 
ежедневно подметаем усадьбу. 
Жильцы привезли и посадили 
хмель, сделали оградку, беседку, 
покрасили скамейки. Юные друзья 
природы вырастили рассаду цветов. 
В блилсайшее время думаем сделать 
клу.мбу, но нам нужна земля. Жи
лищно-коммунальный отдел элек
тромеханического завода должен 
нам в этом помочь».

Силами жильцов благоустроена 
усадьба М 57 по улице Красноар
мейской. Здесь разбиты скверик, 
цветник, установлены беседка и 
скамейки. Об этом рассказывает 
тов. Ваганова.

Домком усадьбы 26 по улице 
Бакунина И. Барило сообщает, что 
жильцы тт. Петровская, Карпов, То
мин, Атарова и другие актив'но уча
ствуют *в благоустройстве усадьбы. 
Жильцами разбит скверик, сделано 
5 клумб, выращена цветочная рас
сада. Сейчас для клумб нужна хоро
шая земля. Но работники домо
управления 4 не хотят выделить 
транспорт для подвозки земли.

А вот что пишут нам жильцы 
усадьбы Ms 198 по проспекту имени

идущий под трамвайными путями, 
но дело до конца так и не довели».

«Бесхозяйственно тратятся сред
ства на строительство дренажа по 
улице Да-дьне-Ключевской, — пи
шет Г. Якимов. — Эти работы ' ве
дутся уже в течение нескольких 
лет. Поздней осенью дренаж вскры
вают и оставляют до весны, ле

нам том его чистят и засыпают до осе
ни. Но толку от этого мало, так как 
сточная вода затопляет усадьбы, 
размывает трамвайные пути».

Пенсионер С. Ляпустин рассказы
вает; «'В г. Томске ежегодно ремон
тируют дома. Это хорошее дело, но 
плохо то, что строители, окончив 
дело, иногда не восстанавливают 
разрушенные во время ремонта тро
туары. Не заботятся об этом и домо
управления. Так обстоит дело по 
улице Тверской около домов 
>JsiNs 35, 54, 58. по улице Никити
на около дома iNa 32, по улице 
Неточной и на других улицах горо
да».

Тт. Ивановская и Старикова пи
шут нам о том. что к дому iNs 44 
политехнического института по улуЬ 
це Равенства проводили теплотрас
су, сняли тротуары, а восстановить 
их забыли. Не отремонтировали и 
дорогу.

Тов. Ильина сообщает, что по 
улице Герцена между улицей Твер
ской и Александровским проездом 
также нет тротуаров. 0 необходимо
сти строительства тротуаров по 
улице Северо-Казанской пишет 
А. Евлахов.

Тов. Кужевский нам пишет, что 
по Зырянскому переулку около ма
газина № 28 горпищеторга тран
спорту проехать трудно._ Для благо
устройства дороги нужно привезти 
гравий. Но это не делается.

Н). Лесина сообщает; «На Болот-
Ленина тт. Макеева, Здигвр и дру- ный переулок со стороны улиц Заг 
гие; гофяой и Свердлова проехать тран-

нимают участие М. Кув де Мюр- 
виль, К. Гертер и С. Ллойд.

Митинг трудящихся Токио
ся, не используется ли националь-, прежде, должны быть переданы! в парке Хибия состоялся 10-ты-

президенту Эйзенхауэру следует; ко.миссии палаты ргредставителей 
выразить порицание за разреше- по космическим пробле.мам Овер- 
ние таких полетов, как полет са-, тона Брукса Уолф, заявил, что 
молета «У -2». конгресс создал НАСА для мир-

Шпионские полеты над совет-1 ного исследования космоса, но что 
ской территорией подверг резкой правительство, очевидно, попирает 
критике- и выступивший на митин-1 закон, используя НАСА для целей 

офицеров резерва' шпионажа. Уолф пишет; «Мы все 
США в Луисвилле (Кентукки) се- страшно потрясены фактами, кото-

Выступление Никсона 
по телевидению

НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. (ТАСС). - ошибки, послав Пауэрса в полет в 
Вице-президент Соединенных'
Штатов Никсон, выступая в пере
дававшемся вечером 15 мая по 
телевидению интервью, защищал

ное управление по аэронавтике и' военны.м», — подчеркнул в заклю- 
исследованию космического прост- чение Уолф. 
ранства (НАСА) в качестве при
крытия для американской шпион
ской деятельности.

В письме на имя председателя

политику посылки американских 
самолетов в воздушное простран
ство Советского Союза для вьшол- 
нения шпионских заданий.

Никсон заявил, что он знал о

глубь советской территории.
Пытаясь оправдать провокацион

ные действия США, Никсон вновь
«доказывал», будто во всем вино- , „  ■ - -------
ват... Советский Союз. Отказ Со-) ^ отставку Мендереса!».

В о л н е н и я  
в  И з м и р е

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Измира, после то
го, как прибывший туда премьер- 
министр Мендерес обещал прове
сти парламентские выборы, если в 
стране будет сохраняться спокой
ствие, сторонники двух сопернича
ющих политических партий Тур
ции завязали вчера всеобщую дра
ку на улицах Измира. Драка нача
лась, когда около 4 тысяч юно
шей и девушек собрались около 
штаб-квартиры оппозиционной на
родно-республиканской партии и 
стали кричать; «Свобода, св<^-

сячный митинг трудящихся прютив 
японо-американского «договора 
безопасности», в поддержку борь
бы населения Южной Кореи.

Выступивший на митинге пред
седатель ЦК Коммунистической 
партии Японии Носака сообщил, 
что за период с 26 апреля по 15 
мая в парламент подано несколько 
миллионов петиций с требованием 
не ратифицировать японо-амери
канский «договор безопасности». 
Рост петиционного движения, соз
дание в стране более 2 тысяч ко
митетов совместных действий про
тив японо-американского союза.

«Мы очень огоцчены тем, что не 
можем включиться в соревнование 
томичей за санитарную культуру.
Дело в том, что в феврале 1959 го- глины».

спорту невозможно. Работники во- 
доканалтреста проводили водопро
вод, оставив здесь груды земли и

японского народа правящая пар
тия начала колебаться. Но дл я ' 
того, чтобы добиться окончатель
ной победы, заявил он, необходи
мо крепить единство действий со
циалистов, коммунистов, всех де
мократических организаций. Ка
саясь борьбы населения Южной 
Кореи за независимость, Танака 
заявил, что 'а.мёриканский импе
риализм — общий враг японского, 
корейского и китайского народов. 
Поэтому, сказал он, народам этих 
стран необходимо объединить свои 
усилия в борьбе за общее дело. К 
объединению японского и корей
ского народов в борьбе против 
американского империализма при-

заявил Носака, говорит о том, что зва'л также член президиума ЦК 
подавляющее больпшнство япон-

ветского Союза принять предло
жение СШ А об «открытом небе», 
заявил Никсон, вынудил прези
дента Эйзенхауэра «принять про

задании самолета «У-2», который| грамму разведывательных дейст- 
был сбит близ Свердловска, И| вий». Отвечая на вопрос о целе- 
одобрил его. Он утвердительно от- сообразности подобных полетов 
ветил на вопрос, знал ли прези-| накануне Совещания на высше.м 
дент Эйзенхауэр заранее о реше-i уровне, вице-президент США за- 
нии послать самолет Пауэрса.j явил, что при проведении таких 
Соединенные Штаты, продолжал операций необходимо иметь «не- 
Никсон, не совершили грубой' прерывную программу».

Столько же сторонников правящей 
демократической партии двину
лось на эту группу, и между ними 
завязался рукопащный бой. Сол-

ского народа против заключения 
этого опасного договора, против 
вовлечения Японии на путь вой
ны. Носака подчеркнул важное 
значение единства действий, уста- 
новивщихся в ходе этой борьбы 
между коммунистами, социалиста- 
!«и, генеральным советом профсою
зов и другими организациями.

Бурей аплодисментов встретили 
собравшиеся сообщение председа
тельствующего на митинге гене-

даты и полицейские ворвались в ‘ рального секретаря ЦК КПЯ Мия-
толпу и разогнали ее.

Для обеспечения порядка в го-
мото о том, что японское радио пе
редало экстренную новость о за

роде приведена в состояние бое- j пуске в Советском Союзе косми- 
вой готовности бригада, которая ческого корабля, 
собиралась поехать в Корею и Депутат-социалист Танака под- 

проходила интенсивное обучение.

КПЯ Касуга.
Участники митинга единодушно 

приняли резолюцию с требовани
ем аннулировать японо-американ
ский договор, вывести американ
ские войска из Японии и ликвиди
ровать американские базы. Они 
одобрили также резолюцию в под
держку борьбы населения Южной 
Кореи.

да по указанию администрации ле- 
сотехникума, которому принадлелсит 
наш дцм, здесь вьшопаны траншеи 
для канализации. И по сей день они 
не засыпаны. Санитарные узлы де 
очищаются в течение -многих лет».

Об антисанитарии на усадьбе до
ма 5 на площади имени Ленина 
пищет в редакцию X. Дмитренко.

Во многих письмах рассказывает
ся о бесхозяйственности, которая 
мешает работам по благоустройству. 
Об этом, например, нам сообщает 
Ф; Худяков, проживающий в доме 
Э*1” 7ТШ‘ Улте И. Черных.

«Мы ежегодно высаживаем на 
улице деревья и кустарники, — 
пишет он. — Но все наши труды 
пропадают из-за того, что автома
шины проезжают там, где высаже
ны деревья, и ломают насаждения. 
Я считаю, что нужно' запретить 
проезд и стоянку автомашин в непо
ложенных местах».

Тов. Пономарева сообщает нам; 
«Когда проводили трамвайный путь 
в поселке Черемо-шники, то не поза
ботились о дренажах для отвода во
ды. Поэтому дома по Большой Под
горной улице и Зырянскому переул
ку заливает водой. Работники тре
ста «Гидродормост» несколько раз 
пытались отремонтировать дренаж,

ПОГОДА

Заботясь о чистоте родного горо
да, томичи вносят ряд предложений 
по благоустройству. Тов. 3. Минер- 
вина предлагает благоустроить ули
цы Заистока. засадить кустарником 
и деревьями участок перед рынком 
на Московском тракте, прекратить 
раскапывание дамбы.

«На улице Ипподромной против 
восьми жилых ломов есть удобная 
площадка, на которой можно раз-, 
бить сквер и оборудовать спортив
ную площадку. Но ряд застройщи
ков использует эту землю под ого
роды, хотя у каждого из них есть 
приусадебные участки. По улице 
имени Щорса сажают картофель по 
обочине асфальтированной дороги, 
среди деревьев и кустарников, — 
пишет тов. Иванов. — Необходимо 
положить конец подобному «огород
ничеству» на городских улицах».

Много на некоторых улщах горо
да пыли. «Из-за пыли нельзя от
крыть окна. — пишет тов. Пелец- 
кая, проживающая по Подгорному 
переулку. — Много пыли по ули
цам Алтайской, Сибирской и дру
гим».

С пылью необходимо вести реши
тельную борьбу. Там, где нет воз
можности поливать дороги машина
ми, следует организовать поливку из 
шлангов силами дворников, жиль
цов.

В борьбе за чистоту и благоусг-
метеорологического бюро, 18 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы, 

черкнул, что под напором борьбы ветер южный, 5— 10 метров в се-

По сообщению Томского гидро- кунду, темпертгура по крайним'ройство Томска не может быть рав'
северным районам 5— 10, по j Силами общественности
?еГлж” “ “  “  градусов^'

Температура почвы на глубине) ДУ*® улицу в пО'рядок.
10 см 16 мая была 5— 11 граду-' — — — — —— —
сов тепла. Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
18 мая — «Весенние скрипки».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
18 мая — новый художествен

ный фильм «Эхо». Сеансы; 9,
10- 45, 12-30, 2-15, 4. 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Зал кинохроники
18 мая — продолжение фссти. 

валя хроникально-документаль- 
■ных фильмов. «Визит мира и 
дружбы», «Микоян в Кубинской 
Республике». Сеансы; 9-20, 10-30,
11- 40, 6-15, 7-30.

Новый художественный фильм 
«Незваные гости». Сеансы; 12-50, 
2-35, 4-25, 8-45, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных
18 мая. Большой зал — «Эхо». 

Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 2, .4, 5-40, 
7-20, 9. 10-40. Дети до 16 лет не 
допускаются. Малый зал — новая 
кинокомедия «Госпожа министер
ша». Сеансы; 11-30, 1-10, 2-50,
4-30, 6-10, 7-50, 9-35, 11-10. Дети 
до 16 лет не допускаются.

Для детей «Янтарный замок». 
Сеансы; 9, 10-15.

Клуб имени Сталина
18 и 19 мая — «Эхо». Сеан

сы; 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.
Томскому лесхозу требуются i 

бухгалтер и лесники.
Обращаться; г. Томск, улица За

торная, 21. 2 — 1

Кинотеатр городского сада.
18 мая — новый широкоэкран

ный художественный фильм— ки
нокомедия «Озорные повороты». 
Сеансы; 11-30, 1-15, 3, 5, 6-45,
10-15.

Касса работает с 10-30 утра.

Ш Ш ш е Ш

Среда, 18 мая
19.00. Беседа «Международное 

значение решений V сессии Вер
ховного Совета СССР». 19.15. 
Фильм «Большая жизнь» (первая 
серия). 20.45. «Последние изве
стия». 20.55. Фильм «Большая 
жизнь» (вторая серия).

Томсюий государственный уни
верситет сообщает, что объявлен
ная 29 января 1960 года защи
та диссертации Постниковым В. С. 
состоится 23 мая, в 9 часов утра, в 
1-й аудитории СФТИ.

Совхозу «Заварзине» требзпот- 
ся на постоянную работу; опыт
ный электротехник, автослесарь 
6 — 7 разрядов, кузнец 5 — 6 раз
рядов, токарь 6 — 7 разрядов, скот
ники-пастухи крупного рогатого 
скота.

Оплата труда сдельная.
Квартирой обеспечиваются.
Справляться по телефону 24-51 

(три звонка). 2— 1

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток на постоянную работу требует
ся главный механик.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, отдел кадров.

3— 1

Комбинату производственных 
предприятий требуются; газоэлек. 
тросварщнк, грузчики, товаровед 
и шофер автопогрузчика.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2 — 1

Томская областная контора по прокату кино(})ильмов J
с 19 мая выпускает на экраны новый кинофильм §

Автохозяйству № 14 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются; начальник авто
колонны, механик автоколонны, 
слесарь-сантехник, слесарь-мото
рист по ремонту и регулировке 
дизельной аппаратуры ЯАЗ-204.

Обращаться; г. Томск, улица 
Северо-Казанская, 1-а. 2 — 1

Торгу «Гастроном» требуются 
для работы в магазинах; заведую
щие отделами, ученики продавцов 
и лоточники.

Обращаться; г. Томск, площадь 
Революции, 2, отдел кадров.

2 —  1

«Томгипротрансу» требуются на 
постоянную работу; инженеры- 
изыскатели, инженеры-геологи по 
проектированию станций и стан
ционных устройств, а также ква
лифицированные чертежники, то
кари, печник, механик АТС, убор
щицы и управляющий домами.

Принятые пользуются бесплат
ным железнодорожным билетом в 
период отпуска и топливом по 
льготной цене.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Упра'влению механизации строи
тельных работ Томского совнархо
за требуются; начальник производ-) 
ственного отдела, инжеиеры-строи-| 
тедн и техники-строители, меха
ники, технологи, экскаваторщики 
автокрановщики и грузчики на 
склад.

Обращаться; г. Томок, улица 
Карташева, 49-6, телефон 56-01.

2—1

Ремонтно-монтажному участку 
«Росторгмонтаж» требуются ква
лифицированный газосварщик, 
ученики на холодильноё оборудо
вание.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Кооперативный. 4.

п о а ш ш  П Е ш и к и
1 (первая и вторая серии)
X По одноименному роману Михаила Шолохова.
2  Авторы сценария; Ю. Лукин, Ф. Шахмапунов.
5 Постановка Александра Иванова.
J В ролях; Давыдов — П. Чернов; Нагульнов — Е. Матвеев: ^
5 Разметнов — Ф. Шмаков; Щукарь — В. Дорофеев; Лушка — >
^ Л. Хитяева; Половцев — П. Глебов; Банник — Л. Кмит. Й
*  Производство киностудии «Ленфильм». 5

Томской областной конторе. Меняется квартира в г. Горь-, 
Стройбанка требуется бухгалтер. | ком на квартиру в г. Томске. j

Обращаться: г. Томск, переулок ! Обращаться: г. Томск, улица 
Нахановича, 7. ' М. Горького, 25, кв. 10. к Чибир.1

Конструкгорско ■ технологиче
скому бюро облпромсовета требу
ются: инженеры и техчики-техно- 
логи, инженеры и техники-механи
ки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 22. 2 — 1

Томскому электромеханическо
му институту инженеров железно
дорожного транспорта требуются 
на постоянную работу; инженер 
или техник по ремонту, рабочие- 
грузчики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 40, отдел кадров.

Томскому электромеханическо
му заводу требуются на постоян
ную работу: высококвалифициро
ванные модельщики (по дереву), 
каменщики и плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3 — 1

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шофе
ров второго класса для обучения 
с отрывом от производства.

Срок обучения— два месяца, сти
пендия — 200 рублей в месяц.

Обращаться: город То.мск, ули
ца Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95.

Проектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза на проект
ную работу требуются; инженеры- 
строители на должности главного 
архитектора, главного инженера 
проекта, руководителей групп, 
старших инженеров, а также ин
женеры и техники-строители, сан
техники, лесотехнологи, электрики, 
дорожники, сметчики и опытные 
топографы.

С предложениями обращаться: 
г. Томск, Кузнечный взвоз. 12, те
лефон 51-06.

Теплоэлектрюпроекту требуются: 
инженеры-гидротехники, тепло- 
техггаки, электрики, строители, ин
женеры по дорожному строитель
ству, инженеры связи и телемеха
ники, опытные копировщицы, ма
шинистки, технички, шоферы и ав
тослесари.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Гр-н Побережников Владимир 
Иванович, Проживающий в г. 'Том
ске, переулок Украинский, 18, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Побережниковой 
Галиной Петровной, проживаю
щей в г. Томске, проспект имени 
Фрунзе, 84, кв. 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г. Том
ска.

Гр-н Ольшевский Николай Ти
мофеевич, проживающий в г. Том
ске, улица Бородинская, 26, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Ольшевской Антони
ной Сафроновной.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

К300600
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